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Dos en una. La crisis de la economía capitalista
mundial engrana con la crisis Argentina.
EE.UU., Europa y Japón están en recesión. En
nuestro país el desastre se expresa en: suspen-
siones y despidos, salarios que no alcanzan, una
alta inflación (aunque se hable poco de ella) y
una gran incertidumbre por lo que se viene.

De paseo por el mundo. Mientras tanto,
Cristina se fue de paseo a Africa. En Argelia,
afirmó que la Argentina tiene una economía
“robusta”. En Washigton, no repitió el absurdo
del “plan A argentino”; aunque el papelón lo
hizo igual, ya que ni siquiera llegó a tiempo
para la foto con otros mandatarios. Más allá del
desliz, dejó en claro que viajó en busca de un
nuevo acercamiento a EE.UU. y a los usureros
internacionales.

Más mentirosos que nunca. El país escuchó
decir a los Kirchner: “La Argentina no se verá
afectado por la crisis”... la crisis está llegando
con fuerza. “Acá no hay despidos”... los em-
presarios reducen personal."No tenemos nada
que ver con el FMI”... fueron a pedirle prestado
de nuevo, para agrandar la deuda externa.“La
plata de los jubilados no es para usarla desde el
gobierno”... el proyecto de Ley en diputados sí
lo contempla. Miente, miente...

Un fantasma llamado 2001. El gobierno le
tiene pánico a otro 19 y 20 de diciembre, que
haga peligrar la “gobernabilidad” y le pase
como a De la Rúa. Por eso, negocia con los
dirigentes traidores para que frenen las luchas.
Aunque las estadísticas oficiales lo nieguen, la
cantidad de pobres creció hasta niveles simila-
res a los del 2001 y el diario The New York
Time, afirma que todas las variables económi-
cas registradas coinciden con las que existían
con anterioridad al Argentinazo...

Cada cual atiende su juego. El gobierno, las
patronales y los dirigentes sindicales están
abocados en convencer a los trabajadores y el
pueblo que tienen que agachar el lomo y poner
“violín en bolsa”, para poder salir de la crisis.
Aunque tienen roces y matices, no son produc-
to de intereses contrapuestos. Al achicarse la
torta, cada cual defiende su tajada. El gobier-
no, con los votos del 2009 en la mira, busca
llenar la caja, la misma que fue vaciando a
pesar de contar con un alto superavit, para
comprar voluntades políticas. Los empresarios,
se aferran a conservar sus ganancias y recha-
zan hasta los más dóciles pedidos de la CGT.
Los burócratas, quieren frenar las luchas para
ayudar a Cristina y mantener sus privilegios.
Es la explicación por la cual salieron con los

Hay que dar vuelta la tortilla
tapones de punta contra el fallo de la Corte, por
la libertad sindical.

Una oposición que no es tal. Miles de argenti-
nos que le dieron la espalda a los Kirchner
buscan una alternativa. Y, ¿qué aparece? Carrió
intentando unirse a los muertos en vida de la
UCR, grandes responsables del hundimiento del
país. Macri buscando por el lado de Solá, Cobos
y el sostén de los grandes empresarios. De
Narváez catapultándose con el apoyo de
Duhalde...Todo malo, viejo y conocido.

Más reclamos y nuevos dirigentes. Es una
realidad, que en las fábricas y en los lugares de
trabajo hay incertidumbre y cierta cautela ante
la situación. Sin embargo, tan real como este
panorama es que ni las amenazas, ni las adver-
tencias frenan las luchas. Los docentes, los
obreros de SMATA, metalúrgicos, trabajadores
de las automotrices, de los frigoríficos, banca-
rios y muchos otros salen a defender su salario
y su puesto de trabajo en todo el país. Hay otro
viento de cambio que no logran frenar: el
surgimiento de nuevos dirigentes combativos y
democráticos.

Que la crisis la paguen los de arriba. Tene-
mos que lograr que la crisis la paguen los
usureros, los ricos y los patrones. Para luchar
consecuentemente por salarios, contra los
despidos, suspensiones y la pobreza, es necesa-
rio que avance el surgimiento de nuevos diri-
gentes, que se fortalezcan en los conflictos y
que sigan avanzando.La disputa no es sólo
sindical, también es política. Todo lo consegui-
do en las luchas siempre corre el riesgo de
perderse entre los renglones de decretos y
resoluciones de los funcionarios y las compo-
nendas de los bloques parlamentarios del
Frente Para la Victoria, el PJ, la UCR, la
Coalición Cívica u otros.

Por estos motivos, otra gran tarea es impulsar la
formación de una alternativa amplia, ni sectaria
ni oportunista; que privilegie los acuerdos sobre
las diferencias, que pueda enfrentar en las
mejores condiciones posibles a los partidos
patronales. Lamentablemente, Pino Solanas,
Lozano y sectores de la CTA y Macalusse, se
vienen negando a dar pasos de confluencia en
este sentido.

Nosotros ponemos el lanzamiento de la candi-
datura de Vilma Ripoll a diputada por la Ciu-
dad de Buenos Aires, enteramente al servicio
de los grandes desafíos que plantea la realidad:
apoyar las luchas contra el gobierno y sus
medidas e impulsar el surgimiento de nuevos
dirigentes democráticos y combativos.

El compañero que te acerca este periódico te
va a pedir que colabores con nuestra campaña fi-
nanciera. Fijate cómo juntan dinero el Frente para
la Victoria y el PJ: 800.000 dólares en la valija de
Antonini, colaboraciones de una empresa quebra-
da del empresario Forza (fusilado en Gral.
Rodríguez y vinculado al narcotráfico), aportes
fantasmas, millones de los fondos jubilatorios  para
obra pública electoral...

Nosotros no robamos el dinero del Estado,
no recibimos billetes de ricos, empresarios y

Necesitamos tu aporte
mafiosos. Los militantes del MST aportamos y sa-
limos a pedir aportes. Cada peso que recibimos
nos fortalece en el apoyo a las luchas y en el im-
pulso a la pelea contra el PJ, la UCR y otras falsas
variantes.

Sabemos que la plata no sobra, y que colaborar
con el partido es un esfuerzo enorme para las manos
humildes a las que les llega Alternativa Socialista. Pero
es un esfuerzo necesario para construir un partido re-
volucionario y socialista, que impulse la conforma-
ción de una Nueva Izquierda.

Leé en la web: ¿Qué cambia con Obama?
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Los presidentes de veinte
países, entre los que se
encuentran las  potencias del
G7 (EE.UU., Francia, Reino
Unido, Canadá, Japón, Italia y
Alemania), más los países
emergentes llamados “Bric”
(Rusia, China, Brasil e India) y
España, Turquía, Argentina,
México, Corea del Sur,
Australia, Sudáfrica, Arabia
Saudita e Indonesia, se
reunieron el sábado pasado en
Washington para discutir
medidas comunes ante la crisis
y la recesión que viven EE.UU.,
Europa y Japón. Frente al
anfitrión Bush, hicieron
declaraciones generales y
pasaron a una segunda cumbre
en abril próximo. Tanto en la
declaración final, como en las
propuestas debatidas, las
potencias y los países
emergentes -aún con
diferencias- no se salieron de
su amor al libre mercado, así lo
adornen, por la crisis, con
nuevos cantos de sirenas.

En la cumbre del G20 se hicieron dis-
cursos variados: algunas tibias denuncias
sobre el rol de las calificadoras de riesgo y
vagos pedidos de más control al capital fi-
nanciero. Algunas frases para la tribuna
mundial. Como popularmente se dice, “para
muestra basta un botón”. El verdadero sen-
tido del encuentro se ve en la declaración
consensuada, que comienza afirmando: “las
políticas oficiales estarán guiadas por los
principios del mercado, el comercio abier-
to y los regímenes de inversión”. La misma
receta de siempre, el mismo capitalismo que
nos trajo esta crisis, más la recomendación
de mayor regulación. Planteo coyuntural,
ya que en el fondo, el capital financiero se-
guirá haciendo de las suyas, esté mas o me-
nos regulado, porque le es útil a la necesi-
dad de ganancia del sistema mundial. No es
casual, que los máximos directivos del
Deutsche Bank, Citibank, el BBVA y el
Banco Itaú entregaron un documento a Bush
diciendo: “el sistema financiero debe regre-
sar al sector privado, para que opere en ba-
ses competitivas en cuanto las circunstan-
cias lo permitan”. Es decir, ni bien salga-
mos del ojo de la tormenta, que todo vuel-
va a ser como entonces. Detrás de esta farsa
se habla de un nuevo Bretton Woods. Lejos
de ese presuntuoso plan, solo pudieron re-

Reunión del G20 en Washington…

Viejas recetas y nuevos versos
comendar que, por ahora, cada país haga lo
que pueda. Mostrando que entre la preten-
sión de un nuevo plan integral y la
realidad…hay un abismo.

Una posible medida: reformular el
FMI para seguir exprimiendo

El centro del incipiente debate no fue
como solucionar los graves problemas que
afectan a millones en el mundo. Nadie plan-
teó que hacer con los despidos, las suspen-
siones, los millones que pierden sus casas,
no tienen asistencia médica o sufren
hambrunas. Menos aún se habló sobre el de-
terioro climático y sus consecuencias, por
los desastres que provocan la gran produc-
ción y contaminación capitalista. La pre-
ocupación de los presidentes, comenzando
por los de las potencias, es como salvar su
economía. Así como realizaron el gran
salvataje a los bancos y aseguradoras en
EE.UU. y Europa, con dinero de sus reser-
vas, pretenden profundizar ese rumbo, con-
centrando más el poder económico, alimen-
tado por la tremenda fuga de capitales que
avanza de los países periféricos a los cen-
trales y reduciendo por su crisis el comer-
cio mundial, por lo cual golpean a los paí-
ses que exportan hacia los grandes centros.
Y pensando en la segunda cumbre, la
“novedosa propuesta” es…reactivar el FMI.
Sí, leyó bien. El mismo que hundió países
enteros con sus recetas, ahora es presentado
por algunos como el ámbito desde donde
reformular el mundo. Queriendo ganar sim-
patía, el Presidente del FMI, salió a propo-
ner aumentar el gasto público y desviar di-
nero a los países pobres. El cinismo no tie-
ne límites, porque a la vez, esperan estran-
gular más a las economías débiles mediante
el pago de deudas externas. En síntesis, se
prestan a facilitar dólares…para que pague-
mos más y mejor. Esta y otras propuestas,
se hicieron argumentando que se tomarían
para que no vuelvan a suceder crisis como
la actual. El único problema es que desde la
crisis del `30, y pasando por todas las crisis
del siglo pasado, ellos siempre intervinie-
ron con medidas, y siempre volvieron las
crisis y las penurias años después.

Del G7 al G20… ¿Y al servicio de
quien?

La crisis actual trajo aparejada distintas
propuestas y necesidades al interior de los
países más importantes. Todas, en el marco
de la defensa del sistema capitalista. El G7
que viene llevando adelante los planes para
el mundo, encabezados por EE.UU., se plan-
tea mantener ese poder, aunque a su vez la
Unión Europea y Japón, viendo la debilidad
de los yanquis, bosquejan algunas medidas
para que haya menos poder de decisión de
los yanquis; dicho de otro modo, que tenga
que consultar y consensuar mas las decisio-
nes. Todos estos países, están centrados en
salvar sus propios sistemas financieros, y para
ese objetivo, no podemos descartar roces y
choques entre ellos mismos, en el afán de
recuperar pérdidas y realizar ganancia.

A su vez, los países emergentes como
Brasil, China, India y Rusia, piden la aper-
tura de los mercados de las potencias como
forma de aliviar en sus países la crisis, y que
sus propias burguesías puedan ser parte de
cualquier rediseño del mundo que se encare.
Este planteo, choca con la visión del G7, por
lo cual no será fácil, en la próxima cumbre,
ponerse de acuerdo. Lo que no podemos per-
der de vista, es que los presidentes de uno y
otro bloque defienden intereses políticos y
económicos ajenos a las necesidades del mo-
vimiento de masas. Los roces y diferencias
que tienen, son en el marco de medidas que,
en ninguna instancia, solucionan los proble-
mas de los millones de pobres del mundo.
La existencia del G20; es decir, de una mesa
ampliada, es consecuencia de la crisis de las
potencias y la debilidad imperialista. Pero
este ámbito, con roces y diferencias, al igual
que el G7, no es salida, porque en él todos
defienden la permanencia del actual status
quo capitalista, con mas o menos reparto de
poder entre ellos.

Cristina: tarde a la
foto…temprano a la entrega

Aunque el momento de fama de Cristi-
na, fue por llegar tarde a la foto, lo más
importante es que viene siendo puntual para
entregar millones de nuestras reservas, en
pagos a acreedores externos. Así, se com-
prometió el mes pasado en su viaje a EE.UU.
y así lo ratificó en la cumbre. Fue junto con
Lula, los que mas pidieron el regreso del
FMI al centro de la escena. Y planteó como
salida lo que vienen haciendo en Argentina.
¡Dios nos libre! Diría mi abuela. Nuestro
país, aumentó en la era K los niveles de des-
igualdad social; van a pagar más de 20 mil
millones en deuda durante el 2009; se opo-
nen a los aumentos salariales; destinaron solo
el 1% del presupuesto 2009 para trabajo; y
su última y “progresista” alianza política
es…con Rico. Y hace una semana le acaban
de entregar millones de dólares a las com-
pañías petroleras en subsidios. El rol del
gobierno argentino lo confirman las decla-
raciones del directivo de Repsol YPF, An-
tonio Brufau: “entre todos los países de
América latina hay algunos que han toma-
do medidas que propiciaron un clima de
negocio favorable, como Argentina, Brasil,
Colombia y México”.

“Yo no se que hacen en
Washington”

Una voz presidencial que se levantó con-
tra la reunión del G20, fue la de Hugo
Chávez. Criticó la reunión y a los presiden-
tes allí presentes. No es para menos. La cri-
sis que ya comenzamos a sufrir los trabaja-
dores y sectores populares y medios, nece-
sita otras medidas y otros actores. Hoy más
que nunca es necesario levantar propuestas

claras contra el modelo global del capitalis-
mo. Y estas comienzan por sacar a nuestros
países del FMI y del Banco Mundial. En
lugar del G7 o el G20, hace falta otro mo-
delo de integración, opuesto al de las po-
tencias y los gobiernos como el de Brasil,
España o el nuestro. Como lo debatió el en-
cuentro denominado “Respuestas del Sur”
en Venezuela, hay que dejar de pagar las
deudas externas; evitar la fuga de capitales
nacionalizando bancos y el comercio exte-
rior; construir relaciones comerciales y so-
lidarias con Bolivia, Ecuador, Cuba, Vene-
zuela y los países que tomen un curso inde-
pendiente del imperialismo y sus organis-
mos. Y estos países tienen la responsabili-
dad de profundizar sus procesos, con medi-
das anticapitalistas, si queremos mostrar una
alternativa regional a la crisis. En Argenti-
na, seguir este camino significa recuperar
el petróleo y la minería, el sistema ferro-
viario, prohibir los despidos y suspensio-
nes, y sancionar, embargar o expropiar a
los empresarios que aumenten los precios o
despidan trabajadores. Apoyados en la mo-
vilización de millones de latinoamericanos,
estas medidas, en sentido socialista, se pue-
den tomar. Y si lo hacemos, vamos a en-
frentar de verdad la crisis mundial que ellos
provocaron, y que ahora con sus cumbres y
planes, nos quieren hacer pagar.

Sergio García
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El jueves 20, el Senado nacional
seguramente votará la nueva ley
previsional. Así como nos
opusimos al sistema privado
desde que se creó, ahora
rechazamos la postura de la
oposición -PRO, UCR, Coalición
Cívica- que votó en su defensa.
Las AFJP especularon durante
años con los aportes de
millones de trabajadores y hay
que terminar con ellas. Pero
defender un régimen estatal no
implica apoyar el tramposo
proyecto K. Si estubieramos en
el Congreso, sin duda,
estaríamos con nuestro propio
proyecto de ley.

El de las AFJP ha sido uno de los robos
más escandalosos de aportes públicos en
nuestro país y una fuente de negociados en
la ruleta financiera. Sólo en comisiones, las
AFJP ya se embolsaron 12 mil millones de
dólares en estos 14 años. Cuando Carlos
Menem creó ese sistema en 1993, todo el
PJ lo apoyó, incluido el matrimonio
Kirchner. En cambio, hoy defienden la vuel-

No a las AFJP

Por una jubilación estatal, con 82% móvil
y control de trabajadores y jubilados

Escribe Vilma Ripoll,
dirigente del MST-
Nueva Izquierda

ta al Estado. ¿Por qué?
Millones de personas en todo el país sos-

pechan que el gobierno K busca meterle
mano a esos enormes recursos. Tienen ra-
zón: en el 2009 el gobierno nacional no sólo
tendrá la campaña electoral, sino además
fuertes vencimientos de la deuda externa.
Por eso necesita mucha plata. Veamos cómo
es realmente esta sorpresiva “estatización”.

Hecha la ley, hecha la trampa

Detrás de artículos engañosos, la ley apro-
bada el pasado 7 en Diputados esconde que
la plata podrá ir a cualquier parte… menos a
las jubilaciones y pensiones. Ya esta semana
la ANSeS invirtió en fideicomisos (Frávega,
Megatone y Falabella) para financiar el con-
sumo, que con la crisis está cayendo.

· Sobre el uso de los fondos, el art. 8º
dice: “La totalidad de los recursos única-
mente podrán ser utilizados para pagos de
los beneficios”. Pero luego permite “las in-
versiones previstas en el artículo 74 de la
ley 24.241” (Ley de AFJP). O sea, com-
prar títulos nacionales y provinciales, pa-
garés de sociedades anónimas o converti-
bles, títulos de privatizadas, plazos fijos,
acciones, fondos de inversión, títulos extran-
jeros… ¡Igual que las AFJP!

· Sobre las obras, la ley dice que “se
invertirá de acuerdos a criterios de seguri-
dad y rentabilidad adecuados”. O sea, van
a favorecer a los distritos del PJ-Frente para
la Victoria para darles seguridad y rentabi-
lidad en la pelea electoral del 2009.

· Sobre la deuda externa, la nueva ley
prohíbe “invertir en el extranjero” pero no
el realizar pagos. El gobierno K podría
emitir bonos de la deuda, hacer que la
ANSeS se los compre y así terminar usan-
do la plata de los jubilados para “cumplir-
le” al Club de París y los bonistas privados.

· Sobre el control de los fondos, según
el art. 11º “la ANSeS gozará de autonomía
financiera y económica”. Pero “la supervi-
sión de una comisión bicameral del Congre-
so Nacional” asegura mayoría K. Y el art.
12º crea un Consejo del Fondo de Garantía
de Sustentabilidad, cuyos miembros los “de-
signa el Ejecutivo Nacional”. O sea, el go-
bierno dominará todo el control.

Y los jubilados y pensionados…
¿cuándo?

Lo que la nueva ley no dice es que los
fondos deben ser para garantizar el 82%
móvil a los jubilados. El 80% de ellos hoy
cobra menos de 690 pesos, que es la línea
de pobreza. Antes el gobierno se los nega-

Cuando Cristina anunció en Nueva
York el canje de la deuda, para mostrar su
voluntad de pago, presentó papales ante
la Comisión de Valores yanqui. En el for-
mulario 18-k, incluyó los ingresos
previsionales entre los recursos del Esta-
do. Y en un organigrama ubicó a la ANSeS
bajo dependencia del Poder Ejecutivo.
Todo eso le vino bien al juez neoyorqui-
no Thomas Griesa, que embargó 2.500
millones de dólares de las AJFP, diciendo
que el gobierno argentino usa los fondos
de los jubilados para otros fines.

Más allá de sus ganas, al gobierno K
no le será fácil disponer pronto de todos
los fondos de las AFJP. Un 60% está in-
vertido en bonos a largo plazo. Un 15%
está en acciones de empresas argentinas
pero, como el grueso de las operaciones
de Bolsa es de las AFJP, si el gobierno

ba, diciendo que no había plata. Y ahora,
que transfiere a la ANSeS entre 90 y 100
mil millones, se los sigue negando por or-
den de los K. ¡El único lugar seguro para
esos fondos sería en el bolsillo de los jubi-
lados y pensionados!

Nosotros proponemos que el sistema
previsional sea estatal, independiente y con-
trolado por los trabajadores y jubilados.
Como lo dice el art. 14 bis de la Constitu-
ción Nacional: “administrado por los inte-
resados con participación del Estado”. Y
que restituya los aportes patronales, blan-
quee todo el empleo en negro y asegure el
82% móvil. Nada de eso se votó. Mientras
la oposición se dedicó a defender a las AFJP,
el gobierno K se quedó con una nueva caja
millonaria. La pelea sigue.

vende esas acciones, recibirá un valor me-
nor. Un 10% está en plazos fijos, en ban-
cos locales (Macro, Galicia), pero retirar-
los podría alentar corridas. Un 15% está
en activos extranjeros, pero surgen con-
flictos, como el embargo que dictó Griesa.

Los bloques de Claudio Lozano y
Eduardo Macaluse apoyaron la ley K. Lo-
zano admitió que el texto no dice “que los
recursos serán usados para pagar la movi-
lidad y recomponer los haberes” pero igual,
votó a favor. Hasta abrió expectativas en
que Cristina avance con medidas progresi-
vas, como recuperar el petróleo. Macaluse
planteó declarar a la ANSeS ente público
no estatal, lo que permitiría independizar
los fondos y evitar su embargo. Aunque no
se lo aceptaron, también votó la ley. Cree-
mos que es un error.

P.ablo Vasco

En Prensa Obrera del 06/11, Jorge
Altamira, crítica nuestra posición contraria
a la ley kirchnerista de nacionalización de
la AFJP. Para nuestro partido, el proyecto
de ley de los K, tras la excusa de rescatar
los fondos de la administración de los pri-
vados, conlleva el pago a otros empresa-
rios, nada menos que a los fondos buitres y
poseedores de los títulos de la fraudulenta
deuda externa; en el cual, tanto las AFJP
como el ANSES, llevan invertidos gran par-
te de los aportes jubilatorios. Otra estafa
como la ley de “inmovilidad” jubilatoria.

Y el PO, que reconoce este objetivo “con
esta nacionalización, es (y seguirá siendo),
evitar la cesación de pagos de la deuda ex-
terna”, “además de dar seguridades del
pago de la deuda, están prometiendo que el
Anses se empeñará en cumplir la función
de “mercado de capitales” de las AFJP…”,
luego afirma que hay que apoyar la nacio-
nalización propuesta, aunque anteponiéndole
un programa distinto “en especial cuando
esa nacionalización ha provocado una con-
frontación con el capital financiero inter-
nacional, que se ha lanzado a un “golpe de
mercado”. Por que esta nacionalización K,
sería “la liquidación de la principal conquis-
ta del capital financiero internacional contra
los trabajadores de la década del ’90...”.

El PO apoya la nacionalización trucha del gobierno
¿En que quedamos?…si la plata de los

aportes va a pagar la deuda externa (o sea,
al capital financiero internacional) o a un
mercado de capitales como el de las AFJP,
¿de que nacionalización nos habla el PO?.

La teoría del mal menor o el apoyo
vergonzante al gobierno

Lozano y Macalusse, que terminaron vo-
tando el proyecto del gobierno, y a los que
el PO también crítica, plantearon un argu-
mento similar: que aunque el gobierno hi-
ciera un uso discrecional de los fondos, era
sumamente progresivo que se eliminaran las
AFJP. El PO tiene la misma política que los
centroizquierdistas que cuestiona, apoyar
críticamente el proyecto del gobierno.

El supuesto “golpe de mercado” le da
un falso argumento más: el proyecto sería
progresivo porque enfrenta los intereses del
imperialismo. Un “golpe” que esta sólo en
la cabeza de Altamira, si se puede llamar
golpe a una escuálida movilización que no
superó las 3 o 4 mil personas.

Más comprensible podría ser su incapa-
cidad de distinguir algunos roces
interburgueses (ya que, como lo reconoce
el PO, al gobierno no le quedó otra que echar
mano al negocio de sus amigos empresa-
rios, para pagarle a los banqueros) con una

“confrontación con el capital financiero in-
ternacional”.

El PO es parte de la izquierda neo
kichnerista

Antes, cuando millones de los pueblos del
interior salieron a las calles a favor de los
pequeños y medianos productores, con la
excusa de que era hacerle el juego a la oli-
garquía, le hicieron el juego a los K (entre
otras cosas, apoyando la teoría del golpe).

Distinto fue allí, el PO no supo distin-
guir entre el centro de la pelea de decenas
de miles de pequeños productores, que lu-
chaban por su supervivencia contra este
gobierno (que siempre amparó a los
Grobocopatel o a los Urquía), con la exis-
tencia de intereses burgueses circunstancial-
mente enfrentados.

Ahora apoyan con argumentos de iz-
quierda el proyecto K de jubilaciones. Por-
que si faltara algo, resulta que las naciona-
lizaciones truchas de los K, serían medidas
que, aunque limitadas, progresistas y las de
Chávez…habría que denunciarlas.

O sea, que este gobierno pro imperialis-
ta que fue el que más plata le pago al conta-
do al FMI; que les regala a las multinacio-
nales el petróleo, la minería etc.; que esta
desesperado por pagarle al Club de Paris, a

los holdouts o los veinte millones de dóla-
res que se vencen el año que viene, es más
progresivo que un gobierno que ha enfren-
tado dos intentos de golpe del imperialis-
mo, ha nacionalizado una parte de la eco-
nomía y preside un país independiente.

Fuera las AFJP, por una verdadera
nacionalización con control de los
trabajadores y jubilados

Los revolucionarios no caemos en la tram-
pa del mal menor entre dos proyectos burgue-
ses. Por eso, rabiosos luchadores contra las AFJP,
no nos engañamos con el proyecto K.

Para lograr una verdadera nacionaliza-
ción, hace falta seguir apoyando las luchas
de los trabajadores y jubilados, para que los
fondos sean controlados democráticamente
por ellos, sin ninguna injerencia del Estado
y los burócratas sindicales amigos, para
obtener el 82% móvil y no la jubilación
miserable de los K, donde el 80% gana la
mínima. Apoyar el proyecto de nacionali-
zación trucha del gobierno, la burocracia
sindical, la centroizquierda K, y un sector
burgués, que prevee que las AFJP van ser
incapaces para cumplir con sus compromi-
sos jubilatorios, solo confunde y aleja a los
trabajadores de esta pelea.

Francisco Santana

Dicho al paso…
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Según el diario Página 12 del mismo 18,
el dictamen “no tiene implicancia legal in-
mediata, ya que sus recomendaciones no son
vinculantes”. Aun así, es indudable que la
propuesta de expropiar tiene implicancias
políticas, y no descartamos que el gobierno
K la esté negociando con Marsans, a través

La Comisión Bicameral propone
expropiar AerolíneasEn una apurada sesión, el

martes 18 de noviembre, la
Comisión Bicameral de
Seguimiento de las
Privatizaciones recomendó
sancionar una ley que declare
“de utilidad pública y sujetas a
expropiación” a Aerolíneas
Argentinas y Austral. Desde el
MST siempre sostuvimos que
esa era la única salida. No
sabemos que terminará haciendo
el gobierno nacional y hay que
desconfiar de sus maniobras.
Pero el dictamen de la Bicameral
confirma que la ley K aprobada
en agosto, para recomprar AA y
Austral, negociando con
Marsans, fue un fracaso
completo. Teníamos razón.

del gobierno español. En la Comisión ya
surgió el debate de qué es lo que se expro-
piaría: si sólo los activos -o sea los bienes-
o si también se incluirán las deudas...

El proceso fue y es complejo. En nues-
tro periódico Nº 482 del 27 de agosto pasa-
do, detallamos las diversas posturas. Aho-
ra, se demostró la falacia de todos los que
aprobaron la ley kirchnerista diciendo que
era “una herramienta”. Esa ley sólo sirvió
para que el Estado argentino siguiera apor-
tándole millones de dólares todo este tiem-
po a Marsans. Si bien para que Aerolíneas
siga funcionando hay que poner plata, una
cosa es hacerlo bajo propiedad del Estado y
otra, muy distinta, es darle esos millones a
los mismos que la vaciaron.

¿Y ahora, qué?

Según el Tribunal de Tasación de la
Nación, Aerolíneas y Austral tienen un va-
lor negativo de 833 millones de dólares.
Según la Auditoría General de la Nación,
el pasivo -o sea las deudas- llegan a 2.540
millones de pesos. Esas cifras son
inconciliables con la evaluación que los
españoles encargaron al Banco Credit
Suisse, que tasó al grupo que integran
Aerolíneas, Austral, Aerohandling y Jet

Paq entre 330 y 540 millones de dólares.
Era obvio que habría una enorme dife-
rencia. No hace falta ninguna tercera opi-
nión de “peritos internacionales”, como
contempla la ley K.

Es hora de concretar la expropiación…
pero con un alerta importante. Como este
gobierno siempre vino jugando para
Marsans, no hay que permitir que se pague
ninguna indemnización. Al revés: al grupo
español habría que embargarle sus bienes
para que devuelva todo lo que nos robó
durante estos años. A su vez, Jaime y De

Vido, funcionarios políticos cómplices del
saqueo, merecen juicio y castigo. Incluso el
Estado español, ex socio de Marsans, ten-
dría que hacerse cargo de los aportes que
fueron desviados.

Una vez expropiada y reestatizada, Ae-
rolíneas Argentinas debe ser puesta bajo el
control democrático de sus trabajadores y
usuarios. Esto aseguraría todos los puestos
de trabajo, evitaría la corrupción y permiti-
ría garantizar el servicio público aéreo que
nuestro país necesita.

Pablo Vasco

El Indec anunció que el índice inflacio-
nario de octubre es del 0,4%. Nada sorpren-
dente, siguen mintiendo descaradamente. Lo
sorprendente sí, es que ahora muchas con-
sultoras privadas coincidieron con el dato.
Una de dos: o el Indec se transformó mági-
camente en confiable, aún bajo las manos
de Moreno, o las consultoras privadas nos
quieren pasar gato por liebre.

Cuando vamos a la verdulería, al súper o,
si se puede, a la carnicería, notamos que los
precios suben muchísimo más de lo que decla-
ran los índices. ¿Qué es lo que está pasando?

La realidad es que, producto de la crisis
económico-financiera mundial, la evolución
del precio de los productos sufre distor-
siones. Son muy complejas de analizar en
un pequeño artículo, pero las podríamos
resumir diciendo que mientras el precio in-
ternacional de la materia prima y la energía
disminuye sensiblemente (por ejemplo, la
soja cayó a la mitad y el petróleo bajó más
del 40%), no sucede lo mismo con el pre-
cio minorista de los comestibles y otros pro-
ductos de primera necesidad.

La inflación o deflación (descenso de
precio) de los productos no imprescindibles
o directamente suntuarios, es más compleja
y se maneja por variables como la produc-
ción, la demanda interna y mundial, etc.,
lo que hace que muchas veces disminuya
efectivamente su precio de mercado, por-
que al caer la demanda hay sobreacumu-
lación de mercancías.

Esta baja no es pareja ni universal. Así
los productos de primera necesidad (los que
tenemos que consumir todos sí o sí) como
alimentos, bebidas, vestimenta, transporte,
etc. no sufren ningún descenso o suben por-
que los capitalistas saben que todos tene-
mos que consumirlos. En cambio, es pro-
bable que una entrada al cine, un celular,
un aparato de música o incluso cierto tipo
de vestimenta, cuyos precios estaban “in-
flados” sí bajen.

El peor escenario para los
trabajadores y los más humildes

El problema es que del total de produc-
tos que consumimos los trabajadores, el 70%
son de primera necesidad, y estos son los
que aumentan. Mientras que los productos
que descienden son aquellos a los que los
trabajadores no acceden casi nunca y me-
nos en estas condiciones.

Para rematarla, en países “subdesarro-
llados” como el nuestro la tremenda des-
igualdad en las condiciones de producción
con los países centrales hace que, a la corta
o a la larga, los gobierno impongan deva-
luaciones, lo que deprecia el valor del sala-
rio en pesos y aumenta, aún más, el precio
relativo de las mercancías que tienden a
conservar su precio en dólar.

Por eso, cuando elaboran los índices de
inflación se incorporan muchos de los pro-
ductos que no aumentaron o descendieron
de precio, aunque nadie los consuma; y no
consideran los que aumentaron. Lo nuevo,
insistimos, es que ahora las encuestadoras
privadas hayan coincidido con el Indec.
Seguramente es porque, ante la magnitud
de la crisis que presienten, necesitan mos-
trar un escenario más “tranquilo” para
evitar reclamos, malhumor social y de-
mostrarle al gobierno que hay retracción
del consumo para presionar por medidas
que los beneficien (ver nota Salvataje...a
las empresas).

Para salir de esta trampa, los trabaja-
dores debemos exigir un salario mínimo
que cubra la canasta familiar de $3.700 y
además; medidas concretas contra el au-
mento de precios de productos básicos,
como son la eliminación del IVA a estos
productos, la implementación de la Ley
de Abastecimiento para evitar el acapara-
miento y garantizar el acceso de la pobla-
ción a ellos.

Gerardo Uceda

En Washington, ante las principales
potencias mundiales, Cristina se dedicó,
como siempre, a lo que ella llama “dar
clase”: sobre cómo las AFJP fueron cóm-
plices del abultamiento de la deuda ex-
terna; sobre lo equivocadas que resulta-
ron las recetas neoliberales y sobre las tre-
mendas equivocaciones que habían come-
tido los especuladores financieros al pro-
nosticar el hundimiento de la Argentina
en el 2001. Finalmente, criticó a los or-
ganismos de crédito internacional, en es-
pecial al FMI, por dar recetas equi-
vocas.

Por supuesto, el ac-
cionar del FMI es más
que criticable. El
problema es qué
conclusiones se sa-
can de esta enume-
ración de males
provenientes de
los buitres interna-
cionales y sus alca-
huetes a sueldo,
como Greenspan. Se-
guramente no las que
saca la presidenta, que acto
seguido de estas críticas reclamó
más control para con el FMI y que otor-
gue una línea de créditos a tasas accesi-
bles y rápidos para los países en desarro-
llo, ergo, Argentina.

Si Cristina fuera coherente con sus
planteos críticos, la conclusión político-
económica que debería sacar es que hay
que romper de inmediato con estos
especuladores, ya que ellos nos dieron
malas recetas, apostaron a nuestra fundi-
ción y encima, a través de sus socios lo-
cales como las AFJP, colaboraron en nues-
tro endeudamiento.

Además, en el 2002, precisamente cuan-
do no les hicimos caso, la Argentina se em-
pezó a recuperar, aunque parcial y
distorsionadamente. Sin embargo, la pre-
sidenta propone volver a pedirle plata a los
usureros de siempre, endeudarnos cada vez
más para estar atados nuevamente a las de-
cisiones de estos buitres ¿Cómo? ¿no era
que habíamos pagado miles de millones de
dólares para librarnos de ellos? Ahora re-
sulta que les volvemos a pedir plata.

Desde el MST proponemos que no les
pidamos ni un peso; es más, que tam-

poco le devolvamos a ellos ni a
ningún especulador más, ni un

peso de la fraudulenta deu-
da externa. Así tendríamos
dinero de sobra para cu-
brir muchas de las nece-
sidades obreras y popu-
lares, contaríamos con:
100.000 millones de pe-
sos rescatados de las

AFJP, 19.000 millones de
dólares ahorrados al no pa-

garles el próximo año y con
más de 140.000 millones de

dólares por no mandarles plata
por los próximos 20 años.

Cuando todo el mundo empieza a dar-
se cuenta de lo que son estos organismos
de la usura internacional, cuando está más
cuestionado que nunca su rol y función,
Cristina viene a intentar salvarlos a través
de reconocerlos como organismos capa-
ces de prestarnos plata y ponernos condi-
ciones. Tenemos que hacer lo opuesto,
romper con todos ellos y no devolverles
un solo peso más para que la crisis la pa-
guen ellos y no los trabajadores y el pue-
blo argentino.

G. U.

Otra mentira del IndeK Cristina critica...
pero le pide plata al FMI
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El 12 de noviembre los diarios
sentenciaron “Cayó el modelo
sindical”. A partir de allí, los
medios se vieron inundados por
declaraciones de todos los
popes del Moyanismo, la CTA y
hasta de la fantasmagórica
CGT Azul y Blanca.
En el que fue bautizado como
un fallo “histórico” la Corte
declaró la inconstitucionalidad
del art. 41 inc. a de la ley
23.551 (asociaciones
sindicales). ¿Por qué este fallo
causó tanta polvareda? ¿Qué
llevó a la dirigencia a pedir al
gobierno una decisión política
para paliarlo?

El sistema sindical se basa en la “exclu-
sividad de representación” de los trabaja-
dores de una actividad. Esta
representatividad recae en forma excluyen-
te en el sindicato más representativo, en-
tendiéndose como tal al que tiene mayor nú-
mero de cotizantes. Esto les permite: con-
currir a las paritarias a discutir condiciones
de trabajo y salarios, participar ante distin-
tos organismos por cualquier tipo de recla-
mo, convocar a elecciones dentro y fuera
de los establecimientos, otorgándoles a los
candidatos así electos,  la denominada “tu-
tela sindical”(estabilidad en su puesto de
trabajo por el tiempo que dure su mandato
mas un período adicional, dependiendo en
cada caso), y también, el manejo de las obras
sociales.

Este modelo sindical se basó siempre en
esa exclusividad, que-  en forma totalmente
discrecional - otorga el gobierno, mediante
el Ministerio de Trabajo, utilizándola a
medida de sus intereses. Así, las autorida-
des ejercen un control político sobre los sin-
dicatos, ya sea mediante sus dirigentes so-
cios, o el sometimiento que conlleva el otor-
gamiento o no de la personería gremial. Al
sindicato que no responde a los designios
del gobierno de turno, que entorpece o puede
hacer perder poder a alguno de sus aliados
popes, no se le otorga personería.

Otra de las formas de control que ejerce
el gobierno en el sistema es el de los “esta-
tutos” que reglamentan la vida interna de
los sindicatos. Es el Ministerio de Trabajo
quien homologa estos documentos, verifi-
cando que los mismos cumplan con pautas
mínimas como: la democracia interna, am-
plia participación en la vida interna del sin-
dicato y fundamentalmente en la negocia-
ción colectiva (paritarias), representación de
las minorías en los organismos, entre otros.
En la mayoría de los casos, como sabemos,
los estatutos violan estos principios básicos
contemplados en las leyes y tratados inter-
nacionales. Sin embargo, el gobierno de
turno no dice nada y, en la medida que res-
pondan a sus intereses,  homologa sin mira-
mientos.

Los representantes gremiales son un fac-
tor muy importante en esta estructura
piramidal del modelo, en especial los que
se desempeñan dentro de los establecimien-
tos: los delegados, cuerpo de delegados, o
comisiones internas; ya que son los que tie-
nen contacto directo con las bases. Es allí

Fallo de la Corte por la libertad sindical

donde ha ido surgiendo una
nueva dirección en el mo-
vimiento obrero a partir
del 2001. Es dentro de
ese sector de trabajadores,
donde se han ido perfi-
lando nuevos dirigentes,
combativos, y antibu-
rocraticos.

Estos sectores pasa-
ron a constituirse en un
verdadero problema para
la burocracia sindical,
porque, entre otras
cosas,  ponen en
riesgo sus privile-
gios con el poder.
El desgaste sufri-
do a través de años
de traición, le restó total credibilidad a
los viejos “sindicalistas” y los “gordos”.
Esto se traduce en fal ta de
representatividad, a la que responden con
métodos patoteriles.

Misil al corazón del modelo
burocrático

 El fallo de la Corte da aire sobre estos te-
mas, asestando un verdadero golpe al modelo.

Los sindicatos hasta ahora, eran los que
tenían toda la potestad para convocar a elec-
ciones de  delegados. Los compañeros que
se querían postular, entre otros requisitos,
debían estar afiliados al sindicato.

Este fallo, invocando la libertad sindical
y basándola en la Constitución Nacional y
los tratados internacionales, en especial el
Convenio Nº 87 de la O.I.T., permite la elec-
ción de delegados, aún en los sindicatos sin
personería; o sea simplemente inscripto,
rompiendo así con el monopolio de los Sin-
dicatos con personería gremial.

La burocracia se queda sin su plato fuer-
te: el control de la base. Lo que siempre fue
uno de los grandes negocios entre el go-
bierno y los sindicatos. Esto significa que
los trabajadores van a poder elegir cuándo,
cómo y a quién quieren que los represen-
ten. Van a poder organizarse desde abajo,
con democracia, como debió ser siempre.
Todo aquel trabajador que desee presentar-
se podrá hacerlo. No será el sindicato con
personería quien digite la presentación.

Esto también permite que no sea el sin-
dicato el que expulse o desafilie a los lu-
chadores por no responder a sus compro-
misos con el poder (con la herramienta del
Tribunal de Etica Gremial) dejándolos en
total estado de indefensión frente a las pa-
tronales (Subterráneos, Casino, petroleros
de Santa Cruz) e intentando disciplinar al
resto a través de las represalias y casos
ejemplificadores.

Con los tapones de punta

¿Qué dice la burocracia? Que esto per-
mite la “atomización del movimiento obre-
ro”, que se rompe el poder de concentración
y que sólo se beneficia a las patronales.

La concentración del movimiento obre-
ro se logra a través de una verdadera demo-
cracia sindical, con participación de todos
los trabajadores, con una amplia discusión
de todos los temas que hacen a la vida de
los organizaciones y de sus afiliados. Es a
esto a lo que realmente le temen los buró-
cratas.

La “división del movimiento obrero” la
fomenta la burocracia. ¿O acaso no tene-
mos un movimiento obrero dividido?. La

primera división la tie-
nen ellos con las bases,
a las que no consultan
ni representan. La se-
gunda gran división,
dentro de las mis-
mas cúpulas. Una
CGT dividida en
dos, y dentro de
cada una, distintas
corrientes.

Y por el otro lado
la CTA. También

con sus distin-
tos sectores,
respondiendo
a políticas dis-
tintas.

Dicen ade-
más que beneficia a las patronales. Las pa-
tronales siempre fueron beneficiadas por el
propio accionar de la burocracia: concedien-
do, vendiendo y entregando a los trabaja-
dores, en las negociaciones colectivas, dan-
do nombres de los activistas para que sean
despedidos, boicoteando paros, sirviendo de
fuerza de choque con sus patotas en las lu-

1. El derecho de asociación es un
derecho humano fundamental, que ha
merecido su incorporación a numerosos
tratados internacionales, que en nuestro
país tienen una jerarquía similar a la de
la propia Constitución Nacional, confor-
me a lo preceptuado por su art. 75.22,
segundo párrafo.

2. Ese derecho tiene una manifesta-
ción específica en el campo de los sindi-
catos, “dando lugar a la profundización
de la llamada libertad sindical”, que tam-
bién es materia de reconocimiento y re-
gulación en diversos instrumentos inter-
nacionales y en el art. 14 bis de la Cons-
titución. Entre otros, la Corte recuerda
que en la Declaración de la O.I.T. de
Filadelfia (1944) se reafirmó, “en espe-
cial”, que la libertad de asociación es
esencial para el progreso constante de los
pueblos.

3. La libertad de asociación sindical
remite al Convenio Nº 87 de la O.I.T.,
ratificado por Argentina (1960), y que
ha sido hecho propio por dos Tratados
con jerarquía constitucional: el Pacto In-
ternacional de Derechos Económicos,
Sociales y Culturales (PIDESC, art. 8.3),
y el Pacto Internacional de Derechos Ci-
viles y Políticos (art. 22.3).

4. La Corte Interamericana de Dere-
chos Humanos ha dicho que la libertad
de asociación no sólo significa el dere-
cho de las personas de asociarse libre-
mente con otras, sino que además gozan
del derecho y la libertad de buscar la rea-
lización de un fin lícito “sin presiones o
intromisiones que puedan alterar o des-
naturalizar su finalidad”. En materia la-
boral, dice la Corte Interamericana, no
alcanza con un reconocimiento teórico
del derecho a formar sindicatos, sino que,
además, se debe garantizar la facultad de
“poner en marcha su estructura interna,
actividades y programa de acción, sin in-
tervención que limite o entorpezca el ejer-
cicio del respectivo derecho” (Caso
“Baena vs. Panamá, sentencia del 02/02/

¿Qué dijo la Corte Suprema?

chas, y continúan las firmas.

Que la base decida

La verdadera preocupación de la buro-
cracia sindical es que con este fallo, se está
convalidando desde uno de los órganos del
estado, como es el poder judicial, una parte
de la realidad que vivimos todos los días los
luchadores y los trabajadores: que esto no va
más, y que tenemos que organizarnos para
reclamar por lo nuestro. Que tenemos toda
la libertad de hacerlo. Que no tenemos por-
que pedirle permiso a nadie para reclamar.
Que las organizaciones que nos representan
deben consultarnos y deben cumplir con nues-
tros mandatos. Que los representantes sindi-
cales no deben perpetuarse en los sillones.

Este fallo es una herramienta más. Que
no se altere por otras medidas y que real-
mente se pueda aplicar, dependerá de la rela-
ción de fuerzas concreta en cada caso. Tene-
mos planteado un gran desafio. Se trata de
que se abra una gran discusión y que la base
decida todo. Una libertad sindical verdade-
ra, solo se consigue con democracia obrera.

Raquel Coronel

2001, Serie C, Nº 72, párr. 156).
5. El art. 14 bis de la Constitución

Nacional garantiza “la organización sin-
dical libre y democrática”, o sea la “afi-
liación libre y consciente”, que no puede
verse afectada por  “ supuestas razones de
interés sindical y bien común”. (Caso
“Outón”; Fallos 267:215, 223-1967).

6. El art.14 bis manda que el régi-
men jurídico que se establezca en mate-
ria de asociaciones sindicales, “antes que
impedir o entorpecer, debe dejar en li-
bertad las mentadas actividades y fuer-
zas asociativas, en aras de que puedan
desarrollarse en plenitud, vale decir, sin
mengua de la participación, y del even-
tual pluralismo de sindicatos, que el pro-
pio universo laboral quiera darse.”

7. Los privilegios que puedan acor-
darse a los sindicatos más representati-
vos, no pueden generar condiciones de
tal naturaleza que influyan indebidamente
en la elección por los trabajadores de la
organización a la que desean afiliarse
(Comisión de Expertos de la O.I.T.,
1989).

8. Las “funciones limitadas” que la
Ley 23.351 reconoce a los sindicatos sim-
plemente inscriptos “podrían tener por
efecto indirecto restringir la libertad de
los trabajadores para adherirse a organi-
zaciones de su elección”, ya que es indu-
dable que se sentirán inclinados a afi-
liarse al sindicato más apto para servir-
los, mientras que por motivos de orden
profesional, confesional, político u otro,
sus preferencias los hubieran llevado a
afiliarse a otras organizaciones.

9. El monopolio sindical  instituido
o mantenido por la ley, y no por la vo-
luntad de los trabajadores, está en con-
tradicción con el Convenio Nº 87 de la
O.I.T. y, por ende, con nuestra Consti-
tución.

10.Las limitaciones a la libertad sin-
dical que contiene la Ley 23.551 parece
marchar en sentido opuesto a las necesi-
dades de una sociedad democrática.

Un golpe al verticalismo sindical
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Impulsado por el cuerpo de
delegados, los obreros de la
metalúrgica Bosh, se
movilizaron el 6/11 al Consejo
Deliberante de San Martín para
exigirle que apruebe un
proyecto de ley, para frenar los
despidos y poner en pie un plan
para que no sean los
trabajadores quienes paguen la
crisis. Entrevistamos a un
miembro del cuerpo de
delegados y la comisión interna
de la fábrica

¿Cómo fue la movida que hicieron?
Planteamos en asamblea la necesidad de

hacer algo para parar los despidos. Habla-
mos con los delegados para ver cómo con-
vencíamos a todos para que vayan a la mar-
cha, para evitar pagar los costos de la crisis.
Nos aseguramos que nos atiendan en el Con-
sejo y hablamos con su vicepresidente, un
concejal y les entregamos el escrito que ha-
bíamos votado en la asamblea. Fuimos tres
del cuerpo de delegados y por iniciativa

Metalúrgicos de Bosh “Parar los despidos”
nuestra subieron otros tres compañeros, que
no son ni activistas ni nada para que des-
pués puedan comentar lo que pasó ahí arri-
ba. La gente volvió muy contenta. El escri-
to tenía varias medidas a tomar contra los
despidos, suspensiones y baja de salarios,
reduciendo el jornal con el mismo salario,
cosa que ya habíamos propuesto nosotros
en la empresa para que no despidan a los
franqueros. Agregamos el aumento de sala-
rio porque estamos pidiendo llegar a cubrir
la canasta básica desde el ́ 90. Además acla-
ramos cuales son las empresas que mas ga-
naron en estos años y ahora, a la primera de
cambio, empiezan a echar gente.

¿Cuál es el rol de la UOM?
Es un cero a la izquierda y eso lo se des-

de que empecé a trabajar en blanco, no es
que yo tuve que entrar a Bosh y que me
cuenten que la UOM es un desastre. Yo tra-
bajaba hacía diez años en otra fábrica y nos
debían dos quincenas y media, con decirte
que iba en bicicleta a trabajar y si pinchaba
la goma no tenía ni para emparcharla. Quie-
nes son ahora secretario general y tesorero,
eran directivos de zona y nos decían que
teníamos que aguantar, que la empresa ha-
bía sufrido un problema, que no es que no
nos pagaban porque no querían. Y diez años
después, siguen con el mismo discurso y
encima ahora son secretario general y ni si-

quiera los podés putear en las asambleas y
andan preocupados por meterse a presiden-
te del PJ de San Martín. En ese momento
les gané la asamblea por tres votos y deci-
dimos parar, al otro día entramos a las 6,
fichamos y no trabajamos y a las 9 nos pa-
garon a todos. A mí igual me marcaron con
una cruz y me echaron a los 2 meses. Ahora
yo soy delegado acá, con la mala suerte de
que ellos están dirigiendo la seccional y
hacen reuniones para decirle a la gente que
no se junten con nosotros.

¿Cómo ves la perspectiva más general?
Al gobierno no le veo perspectivas, tiene

un quilombo encima y por eso están hacien-
do todo lo que hacen, lo de las AFJP, po-
niendo más impuestos y sumado al proble-
ma que tuvieron con el campo, escuché a
muchos analistas, que decían que si no hu-
biera durado 3 meses esa crisis no estarían
tan mal, que eso los termino de matar. El
gobierno y los empresarios van a hacer lo

que sea para que la crisis la paguen los traba-
jadores, son funcionales y se cuidan entre
ellos. Como todos los que tienen plata. Y eso
es lo que tenemos que hacer nosotros, los
que no tenemos, cuidarnos entre nosotros.
Si el gobierno no se aviva, por ahí la gana-
mos, si nos organizamos nosotros, conven-
cemos a la gente de que hay que juntarse y
hacer algo, creo que se la podemos ganar. El
gobierno, si es vivo, va a tratar de hacer algo
para que esto no se les vaya por la borda y
nosotros tenemos que ver si somos capaces,
los militantes y los activistas los que estamos
tratando de hacer algo. El final está abierto.
Nosotros vamos a seguir tratando de organi-
zarnos con el resto de las fábricas como hici-
mos con EMFER, sabiendo que la lucha no
puede ser sindical solamente, sino que tiene
que ser política; eso es algo que aprendí des-
de que soy delegado. Porque si sos un buen
delegado la gente te sigue, pero si no tenes
un marco más general te encerras y podes
equivocarte más.

Corresponsal

El 13/11 se realizó en dependen-
cias del rectorado de la UNLP una
charla debate con  el Secretario Ge-
neral de la Agrupación Mosconi,
Carlos Guanciarosa, Mario Cafiero
de Soberanía Popular y Vilma
Ripoll. Completaron el panel repre-
sentantes del PCR, Quebracho y la
Dra. Dibo, abogada de la causa pe-
nal que iniciaron los ex ypefianos
contra los culpables de la gran esta-
fa privatizadora de las empresas
hidrocarburíferas nacionales.

Reestatización del petróleo y el gas

“Basta de dibujo e
intervención”, fue la
consigna con la cual los
trabajadores del
INDEC convocaron a
protestar en la puerta
de la sede central el
martes 11. Ese mismo,
día el gobierno dio a
conocer el índice-Mo-
reno de inflación de
octubre, que según, la
escandalosa mentira, es
del 0,4%. Vilma se so-
lidarizó con los traba-
jadores, haciéndose
presente.

Otro índice trucho y van…

El compañero Juan Mercado lleva-
ba 30 años trabajando en el INTI. Inte-
graba la guardia técnica que opera los
fines de semana. Notó un desperfecto
en uno de los transformadores de me-
dia tensión (13.000 volts), lo apagó y
se dispuso a arreglarlo. La llave, que
funcionaba mal desde hacía un año, saltó
y el compañero quedó electrocutado.
Los datos preliminares de la autopsia
indican que Juan sobrevivió durante una
hora a la descarga inicial. Por lo tanto,
si hubiera estado acompañado, como
indica nuestro convenio, habría recibi-
do atención médica. Pero no, el com-
pañero estaba solo. Su compañero ha-
bitual había pedido el día y el INTI se
negaba a pagar horas extras para poner
un reemplazo, así como a nombrar más
personal que cubriera las licencias ha-
bituales.

El lunes 10 se difundió la noticia.
El martes, desde ATE, lanzamos un paro
que movilizó a más de 400 compañeros
dentro del parque y fue a encarar al
gerente de finanzas, quien se encargaba

INTI
Murió un trabajador

del mantenimiento, de rebotar los presu-
puestos de seguridad e higiene y de negar
las horas extras. En la tarde del lunes le
sacamos a las autoridades una reunión con
todo el personal para exigir el castigo a
los responsables. Hubo más de 700 com-
pañeros. El jueves la asamblea votó el paro
por tiempo indeterminado, hasta que se
garantizara que el responsable máximo no
pisara más el Instituto.

La contundente movilización por la
muerte del compañero Juan consiguió que,
a diferencia de lo que pasó con otros com-
pañeros “accidentados” los últimos años,
se iniciara un sumario a la cadena de res-
ponsables y que el gerente de finanzas no
concurra al parque hasta que este conclu-
ya. Además, puso la lupa en el tema de la
seguridad del personal haciendo que co-
mience un relevamiento de centros y apa-
rezcan los fondos para las reformas nece-
sarias. Saludamos a los familiares y ami-
gos de Juan y, con dolor y bronca, segui-
mos la lucha.

 
Juan Valle – Secretario Gremial

El lunes 10 se realizó una Con-
ferencia de Prensa con la presen-
cia de diputados y representantes
de distintas organizaciones políti-
cas, sindicales y sociales, entre las
cuales estuvo Vilma Ripoll, en apo-
yo al proyecto de Ley de Expro-
piación del Hotel Bauen, actual-
mente manejada por la Cooperati-
va de Trabajo de sus propios em-
pleados. La semana de acciones por
la Ley se completó con la proyec-
ción de distintas películas, charla
debate y un festival solidario.

Por la expropiación

En la casa natal de Rodolfo Walsh
El 6 de noviembre, la compa-

ñera Patricia Walsh y el escritor
Osvaldo Bayer visitaron la casa
natal de Rodolfo Walsh en la ciu-
dad rionegrina de Lamarque y lue-
go se realizó una concurrida char-
la en el centro de jubilados local.
La gira la organizaron la CTA de
Beltrán y la Escuela Media Nº 7 de
Lamarque, cuyo objetivo es recu-
perar la casa -ubicada en una es-
tancia que hoy es propiedad de la
multinacional europea Expofrut-,
para instalar un centro cultural y
difundir la obra de Rodolfo Walsh,
padre de Patricia, asesinado por un
“grupo de tareas” de la ESMA el
25 de marzo de 1977. Patricia y Osvaldo en Rio Negro.
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El fantasma de una nueva oleada de des
ocupación dejó de tener perfiles difu
sos, para transformarse en un mal de car-

ne y hueso que golpea las puertas de los hogares
obreros y populares, causando preocupación e in-
certidumbre.

Hay despidos y suspensiones en la industria
automotriz, en la construcción, en los frigoríricos,
en los bancos, etc, etc, etc.

Y el futuro no aparece promisorio. Por eso,
los encuentros de la UIA y las grandes patronales
nacionales, las calificadoras de riesgo internacio-
nales, el Instituto de Finanzas Internacionales y
otros voceros del capitalismo, vaticinan que la
cosa va a emperorar, preparando el terreno para
los despidos, que ellos mismos impulsarán. Hay
quiénes vislumbran que en el 2009 el nivel de
desempleo superará holgadamente el 10%.

La fuerza arrolladora de los hechos y la pre-
sión concreta de los trabajadores amenazados,
expresada en luchas y movilizaciones, obliga al
gobierno y a los burócratas sindicales a mostrar-
se preocupados y a dar respuestas al problema.

Se trata de un debate muy importante; ya que,
de no tomar las medidas apropiadas, la crisis puede
llevar a una nueva oleada de desocupación, simi-
lar a las peores ya conocidas en el país.

El gobierno, los empresarios
y los burócratas sindicales

El gobierno de los Kirchner dice que la salida
es el Programa de Recuperación Preventiva, dentro
del marco del procedimiento preventivo de crisis
(Ley Nº 24.013, Art. 98), otorgar subsidios de en-
tre $300 y $800 y aumentar las indemnizaciones.
En Córdoba, muy afectada por la crisis, el gober-
nador Schiaretti anunció créditos y medidas en
sintonía con las del gobierno nacional.

Este camino, centrado en atenuar míni-
mamente el impacto de los despidos y no en evi-
tarlos, tiene un resultado que se puede anunciar

Hay algo en lo que a los kirchneristas se les puede atribuir
consecuencia y perseverancia: en la acción de mentir. Cristina dijo
que la crisis no iba a afectar al país. Moyano afirmó que no había
que exagerar con los despidos. La mentira tiene patas cortas: la
crisis ya está instalada y va hechando raíces. El gobierno y los
patrones, con la complicidad de los dirigentes sindicales pro-K,
quieren que la crisis la paguen los trabajadores. Las propuestas de
los socialistas para que la crisis la paguen los de arriba..

de antemano: miles de trabajadores se van a su-
mar a los millones de desocupados del país. De
acá a cobrar un plan social podría haber un paso…

La UIA, la Cámara de Comercio y las patro-
nales quieren devaluación, más créditos e incen-
tivos del estado para mantener sus ganancias como
si no pasara nada. Ellos consideran los despidos
en relación a si son más o menos caros, como si
los obreros fueran una bolsa de papas, y ya recha-
zaron hasta los tibios pedidos de la CGT.

En la CGT hay posiciones para todos los gus-
tos. Unos están a favor de canjear rebaja de sala-
rios por puestos de trabajo, otros aceptan las sus-
pensiones y los retiros voluntarios (despidos en-
cubiertos) como un mal menor.

Por otro lado, Héctor Recalde, diputado del
Frente Para la Victoria y hombre de Moyano (quien
hace unos días afirmó con total desparpajo que “la
situación no es para dramatizar”), anunció que pre-
para un proyecto de Ley para prohibir los despi-
dos, obligar a la reincorporación, abonar sueldos
caídos y duplicar o triplicar la indemnización.

No se puede esperar mucho de Moyano y la
CGT, ya que reclaman o dejan de hacerlo en fun-
ción al momento que atraviecen sus relaciones con
los Kirchner y no de las necesidades de los trabaja-

dores. Ahora, como están molestos por el fallo de
libertad sindical de la Corte Suprema, sacaron del
freezer el pedido de un sueldo extra por única vez
y el de doble indemnización. Vamos a ver cuánto
le dura el reclamo y si hacen algo para que salga.

Hay otra salida

Nosotros opinamos que la votación de una Ley
prohibiendo los despidos sería un paso adelante.
Sin embargo, no depositamos ninguna confianza
en que la CGT la impulse hasta sus últimas conse-
cuencias. Los burócratas, o no trabajaron nunca o
no lo hacen desde hace décadas y tienen una vida
privilegiada, de ricos. ¿Quién puede pensar que se
van a preocupar realmente por el empleo?

Para imponer cualquier medida, hay que pre-
sionar desde abajo, convocar a una gran movili-
zación nacional y medidas de lucha de todo el
movimiento obrero.

Y, aún en el caso de que exista la medida, re-
sultaría insuficiente para resolver los problemas
estructurales, de fondo, que amenazan permanen-
temente al empleo.

Necesitamos un plan de emergencia, que abar-
que la totalidad de los problemas que aquejan al
país, con un punto central: evitar que la crisis la
paguen los de abajo.

Hay que apuntar a la raíz de los males. Mien-
tras el capitalismo hunde a los que trabajan y a
los más pobres, Cristina propuso salvarlo con una
lavada de cara: “Necesitamos otro capitalismo.
Uno que busque generar puestos de trabajo, pro-
greso social”. Hay dos alternativas: o es una to-
mada de pelo gigantesca o una utopía similar a
pedirle peras al olmo. Capitalismo y empresarios,
son sinónimos de hambre, miseria y desocupa-
ción desde siempre y no hay nada que indique
que vayan a cambiar.

Hay que prohibir los despidos por ley. Pero
hay que saber que aún así las patronales pueden
despedir, ante lo cual no sirve solo subir los mon-
tos de la indemnización. Si el patrón argumenta
por la falta de buenas condiciones de compe-
titividad, el precio del dólar y la disminución de
ganancias, hay que obligarlo a abrir los libros con-
tables, aboliendo el secreto comercial y bancario,
lo que en la mayoría de los casos demostrará que
tuvo ganancias y no pérdidas.

Si aún así, la patronal mantiene la decisión de
echar, hay que expropiarle la fábrica sin darle un
peso de resarcimiento, nacionalizarla y garanti-
zar la producción bajo la administración y con-
trol obrero.

En medio de la crisis, hay otra medida que

puede dar empleo a miles de trabajadores: impo-
ner las 6 horas de trabajo. Con ello se pueden
utilizar todos los brazos disponibles en el país,
sin bajar el salario e incorporando más obreros a
la producción.

El salario mínimo debe cubrir el costo de la
canasta familiar que hoy no baja de $ 3.700
pesos. Hay que unir todos los reclamos en la
exigencia de una paritaria nacional de emer-
gencia, con un petitorio unificado de reclamos
para que las luchas puntuales no se diluyan y se
debiliten.

Es necesario cortar de plano con la inflación y
la pobreza. Por eso también hay que efectuar un
estricto control de precios con sanciones ejem-
plares para los que aumenten, a la par de eliminar
el IVA de los productos de primera necesidad.

Luego de despotricar contra el FMI y decir
falsamente que Argentina no tiene nada que ver
con ese organismo, Cristina fue a Washington a
pedirles plata; es decir, a ofrecerles el negocio de
que nos presten a cambio de intereses leoninos y
de hacer crecer la deuda externa, que también,
falsamente, había dado por superada.

Hay que hacer todo lo contrario: ni un peso al
Club de París y los bonistas, no a la continuidad
del endeudamiento con el Fondo y el Banco Mun-
dial. Esa enorme cantidad de dinero se puede usar
para sueldos, un plan de obras públicas y para apro-
vechar los recursos del país, fomentando el comer-
cio y el intercambio con otros países latinoameri-
canos y del mundo. En este sentido, sería positivo
aunque sea imitar la decisión de Correa, presidente
de Ecuador, quien anunció que no pagará 30,6
millones de dolares correspondientes al pago de
intereses de la deuda externa.

Rubén Tzanoff

Contra las suspensiones y despidos, por aumento salarial

Ante los 150.000 despidos ya concretados en el país, dijo
Jorge Massa: “Las prioridades del Gobierno están puestas en
mantener el nivel de actividad y el empleo de los argentinos”.
Para desmentirlo, empezaron a aparecer las medidas de Cris-
tina: moratoria con descuentos de hasta un 80% para las em-
presas que adeudan multas y declaración de emergencia eco-
nómica y laboral por 180 días (significa disminución de ta-
sas, impuestos y vencimientos que las empresas deberían pa-
gar al Estado).

La provincia de Buenos Aires les garantiza a las Asegu-
radoras de Riesgo de Trabajo (ART) $ 200 pesos por cada

Un plan antikrisis… para las empresas
nuevo empleo y la empresa se encarga de completar el sala-
rio. Piden, además, un dólar alto, cercano a los $4, con el
pretexto de ser más competitivos frente a la devaluación del
real en Brasil. El gobierno de Córdoba va por el mismo
camino que el nacional: subsidiarían a las empresas y otor-
garían una línea de créditos por 50.000 millones. Si el go-
bierno no les garantiza el paquete, los empresarios amena-
zan con más despidos y suspensiones, aduciendo que las
ventas cayeron entre un 30 y un 50%. En EE.UU. el salvataje
de Bush fue a los empresarios. En la Argentina, el salvataje
de Cristina, también.

Gerardo Uceda

Los dirigentes de la CGT, en ambas versiones, son viejos conocidos
de los trabajadores: año tras año se acomodan con el gobierno de turno,
principalmente si es del PJ. Manejan millones de pesos en las obras
sociales y los sindicatos, gozan de prebendas que los hacen una casta
privilegiada. Solo se mueven un poco o hacen declaraciones “de lucha”
cuando la situación se les hace insostenible por la presión del movi-
miento obrero. Considerando a los sindicatos como una quinta de su
propia casa, los fueron vaciando de participación y de contenido.

Los dirigentes de la CTA se postulan como algo distinto de la CGT.
Es cierto que no son los “gordos”. Sin embargo, no terminan de deli-
near un proyecto realmente alternativo. De Gennaro y quienes le son
afines a veces hasta hablan de la revolución y el socialismo. Incluso son
parcialmente críticos del kirchnerismo, en contraposición al sector abier-
tamente pro-gobierno encabezado por Yasky. Sin embargo, los matices
y diferencias se licuan, cuando de sostener el aparato se trata. En ese
momento se definen “ni opositores ni oficialistas”, lo cual le termina
haciendo el juego al gobierno. Ni siquiera se juegan a nivel político
para conformar una alternativa de cambio a los viejos partidos, a pesar
de que cada tanto hacen algún amague. Y, vamos a ver qué hacen estos
dirigentes cuando las consecuencias positivas del fallo a favor de la
libertad sindical, se apliquen en los sindicatos que conducen.

No es por ninguno de estos caminos que está surgiendo lo nuevo. Ni
las trabas, ni los frenos, ni las amenazas de los burócratas pueden frenar
el surgimiento de nuevos dirigentes que, de todas las formas posibles,
se viene abriendo paso desde las entrañas del movimiento obrero.

Los docentes le siguen arrancando seccionales a la Celeste, en el Sub-
te, en la Línea 60 y otras se fortalece la oposición a la conducción de la
UTA; los luchadores se organizan en la General Motors, en el INTI, en
telefónicos, en el gremio de la carne, y el listado de nuevos dirigentes se
extiende a lo largo y ancho del país. Es una muestra del potencial que
tiene el surgimiento de lo nuevo, basado en la fuerza de la base.

Contra el gobierno, la patronal y los burócratas de distinto pelaje,
se abre camino una nueva camada de dirigentes combativos y demo-
cráticos. Este es el proceso que hay que apoyar con todas las fuerzas,
para que surjan nuevos compañeros y tomen en sus manos la tarea de
barrer a la burocracia sindical, aprovechando todos los resquicios po-
sibles, haciendo listas unitarias, desplazando a los traidores en las lu-
chas, ganando comisiones internas, cuerpos de delegados, sindicatos y
federaciones.

Hacia el interior del surgimiento de una nueva conducción, a ve-
ces surgen tendencias que, por sectarias, prefieren aplastar a los nue-
vos dirigentes sino son de su propio partido, como hace el PO. Así le
terminan haciendo el juego a la burocracia, por eso también hay que
combatir estas tendencias negativas.

En el apoyo a los nuevos dirigentes y sus luchas, en la consolida-
ción de éstos al frente de los conflictos y las responsabilidades gre-
miales se juega la posibilidad de cerrar el triste capítulo del dominio
de la burocracia sindical, entregadora de las conquistas obreras y
liquidadora de la democracia sindical.

Muchos compañeros del MST somos parte del surgimiento de lo
nuevo, junto a compañeros de distintas ideas y tendencias sindicales y
políticas. Convencidos de la importancia del cambio que se está gestando,
vamos a seguir apoyando a los compañeros que den un paso al frente.

Por nuevos dirigentes

El lunes 10 los trabajadores de la in-
dustria automotriz realizaron una
multitudinaria marcha por el centro de
Buenos Aires. Hablamos sobre el tema
con un trabajador de Volkswagen (VW).

Contanos sobre la marcha del lunes…
SMATA venía preparando la marcha

desde hacía varias semanas como parte
de las medidas para reclamar aumento
salarial para los trabajadores de las
concesionarias. Pero, al comenzar las sus-
pensiones y anuncios de despidos, en dis-
tintas plantas, se decidió marchar tam-
bién al Ministerio de Trabajo para recla-
mar por la estabilidad laboral. Participó
mucha gente, de VW fuimos 28 micros,
además de los compañeros que fueron
por su cuenta.

¿Cómo está la situación en VW?
Hay una situación particular, porque

a partir de noviembre de 2009 se empe-
zaría a fabricar, en la planta de Pacheco,
la pick up, que es un modelo nuevo que
sólo se haría acá y la empresa dice que el
proyecto sigue a pesar de la crisis y de
hecho están haciendo ajustes en la planta
para montar las líneas..

Pero también es cierto que se empie-
zan a ver las suspensiones y despidos en
Mercedes Benz, General Motors y en
varias autopartistas y uno piensa: en al-
gún momento nos va a llegar…

Acá ya cortaron las horas extras y
había un nuevo turno a la noche que te-
nía que empezar ahora y que la empresa
decidió no arrancarlo, porque no quie-
ren fabricar más autos hasta el año que
viene. A partir del 19 de diciembre va a

En algunos establecimientos, como en
la Clínica La Esperanza, hay una impor-
tante reducción de personal. En el Hos-
pital Italiano, Favaloro, Mitre, Gallego
y otros, hay despidos selectivos para alla-
nar el camino, sacarse de encima a com-
pañeros luchadores (como a Fabián
Casalinuovo en el Italiano) y para ir
creando clima de inestabilidad laboral.

Las patronales de la salud van a in-
tentar sacarnos conquistas, como ocurrió
en el Mitre cuando, en el 2001, dismi-
nuyeron a menos de la mitad el valor
del ticket canasta. Junto a la burocracia,
quieren convencernos de que tenemos
que “colaborar”. Dicen que se ven obli-
gados a echar por la crisis, pero las em-
presas de la salud facturaron millones
todos estos años y lo siguen haciendo.
El trabajo no disminuye, no vengan a
recargar la crisis sobre nosotros. Por su

haber suspensiones por seis días. Así, su-
mando las suspensiones, las fiestas y las
vacaciones, el grueso de los trabajadores
volverían recién en febrero. Ellos dicen
que es para hacer arreglos en la planta...

¿Y cómo ves las cosas para el año que
viene?

Con preocupación. Ya sabemos que
la producción va a bajar un 34% y en-
tonces no sabemos que va a pasar con
los 800 compañeros que “sobran” ( pro-
ducto de que no arranca el tercer turno)
hasta noviembre, momento en el cual se
empezaría a fabricar la camioneta.

¿Cuál es la posición del SMATA?
En el caso de las terminales en las

que hay suspensiones está negociando con
las empresas por el monto y el modo de
llevarlas a cabo. Por ejemplo, en Merce-
des Benz, serían por un año y arregla-
rían que sean rotativas, con un 75 u 80%
del salario. Lo más llamativo es que no
hablan ni preparan una movida por Ge-
neral Motors, cuando sí lo hicieron por
las concesionarias.

¿Y sobre las paritarias?
El último acuerdo salarial es hasta di-

ciembre, por lo que a principios del mes
que viene tendrían que empezar las re-
uniones para discutir salario, pero pare-
ce que el centro de la discusión va a ser
la estabilidad laboral. Hay como una lí-
nea de “garanticemos la fuente de laburo
y el salario vemos el año que viene”. Es
difícil que se discuta salario ahora en
diciembre.

¿Querés agregar algo?
Sí, tendrías

que ver a los re-
presentantes de
la empresa, ha-
blan como si
fueran unos po-
bres muertos de
hambre, que les
va mal, que no
llegan con los
números y la
realidad es que
en estos últimos
años se cansa-
ron de ganar
plata…

lado, la Celeste y Blanca (conducción del
sindicato) no da respuesta a estos hechos,
se sigue ocupando intensivamente...del
turismo. Y lo más significativo es que
de su congreso sale una declaración que
es un saludo a la bandera, lo opuesto a
ponerse a la cabeza de una defensa inte-
gral de los trabajadores de “su” gremio.
Las patronales siguen llenándose los bol-
sillos, nuestros salarios siguen siendo
migajas de las abultadas ganancias obte-
nidas y ahora intentarán disminuirlo aún
más. Basta de verso, queremos que se
elimine el secreto comercial y que las
patronales muestren los libros contables.

Para poder hacer frente a esta situa-
ción debemos movilizarnos, organizarnos
y construir una alternativa democrática
que pelee por lo que necesitamos, sacán-
donos de encima a la burocracia traidora.

 Sandra Rodríguez y César Latorre

Volkswagen - SMATA

Sanidad

Alerta y movilización en gremios
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La industria de la carne afectada por los despidos
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El fantasma de una nueva oleada de des
ocupación dejó de tener perfiles difu
sos, para transformarse en un mal de car-

ne y hueso que golpea las puertas de los hogares
obreros y populares, causando preocupación e in-
certidumbre.

Hay despidos y suspensiones en la industria
automotriz, en la construcción, en los frigoríricos,
en los bancos, etc, etc, etc.

Y el futuro no aparece promisorio. Por eso,
los encuentros de la UIA y las grandes patronales
nacionales, las calificadoras de riesgo internacio-
nales, el Instituto de Finanzas Internacionales y
otros voceros del capitalismo, vaticinan que la
cosa va a emperorar, preparando el terreno para
los despidos, que ellos mismos impulsarán. Hay
quiénes vislumbran que en el 2009 el nivel de
desempleo superará holgadamente el 10%.

La fuerza arrolladora de los hechos y la pre-
sión concreta de los trabajadores amenazados,
expresada en luchas y movilizaciones, obliga al
gobierno y a los burócratas sindicales a mostrar-
se preocupados y a dar respuestas al problema.

Se trata de un debate muy importante; ya que,
de no tomar las medidas apropiadas, la crisis puede
llevar a una nueva oleada de desocupación, simi-
lar a las peores ya conocidas en el país.

El gobierno, los empresarios
y los burócratas sindicales

El gobierno de los Kirchner dice que la salida
es el Programa de Recuperación Preventiva, dentro
del marco del procedimiento preventivo de crisis
(Ley Nº 24.013, Art. 98), otorgar subsidios de en-
tre $300 y $800 y aumentar las indemnizaciones.
En Córdoba, muy afectada por la crisis, el gober-
nador Schiaretti anunció créditos y medidas en
sintonía con las del gobierno nacional.

Este camino, centrado en atenuar míni-
mamente el impacto de los despidos y no en evi-
tarlos, tiene un resultado que se puede anunciar

Hay algo en lo que a los kirchneristas se les puede atribuir
consecuencia y perseverancia: en la acción de mentir. Cristina dijo
que la crisis no iba a afectar al país. Moyano afirmó que no había
que exagerar con los despidos. La mentira tiene patas cortas: la
crisis ya está instalada y va hechando raíces. El gobierno y los
patrones, con la complicidad de los dirigentes sindicales pro-K,
quieren que la crisis la paguen los trabajadores. Las propuestas de
los socialistas para que la crisis la paguen los de arriba..

de antemano: miles de trabajadores se van a su-
mar a los millones de desocupados del país. De
acá a cobrar un plan social podría haber un paso…

La UIA, la Cámara de Comercio y las patro-
nales quieren devaluación, más créditos e incen-
tivos del estado para mantener sus ganancias como
si no pasara nada. Ellos consideran los despidos
en relación a si son más o menos caros, como si
los obreros fueran una bolsa de papas, y ya recha-
zaron hasta los tibios pedidos de la CGT.

En la CGT hay posiciones para todos los gus-
tos. Unos están a favor de canjear rebaja de sala-
rios por puestos de trabajo, otros aceptan las sus-
pensiones y los retiros voluntarios (despidos en-
cubiertos) como un mal menor.

Por otro lado, Héctor Recalde, diputado del
Frente Para la Victoria y hombre de Moyano (quien
hace unos días afirmó con total desparpajo que “la
situación no es para dramatizar”), anunció que pre-
para un proyecto de Ley para prohibir los despi-
dos, obligar a la reincorporación, abonar sueldos
caídos y duplicar o triplicar la indemnización.

No se puede esperar mucho de Moyano y la
CGT, ya que reclaman o dejan de hacerlo en fun-
ción al momento que atraviecen sus relaciones con
los Kirchner y no de las necesidades de los trabaja-

dores. Ahora, como están molestos por el fallo de
libertad sindical de la Corte Suprema, sacaron del
freezer el pedido de un sueldo extra por única vez
y el de doble indemnización. Vamos a ver cuánto
le dura el reclamo y si hacen algo para que salga.

Hay otra salida

Nosotros opinamos que la votación de una Ley
prohibiendo los despidos sería un paso adelante.
Sin embargo, no depositamos ninguna confianza
en que la CGT la impulse hasta sus últimas conse-
cuencias. Los burócratas, o no trabajaron nunca o
no lo hacen desde hace décadas y tienen una vida
privilegiada, de ricos. ¿Quién puede pensar que se
van a preocupar realmente por el empleo?

Para imponer cualquier medida, hay que pre-
sionar desde abajo, convocar a una gran movili-
zación nacional y medidas de lucha de todo el
movimiento obrero.

Y, aún en el caso de que exista la medida, re-
sultaría insuficiente para resolver los problemas
estructurales, de fondo, que amenazan permanen-
temente al empleo.

Necesitamos un plan de emergencia, que abar-
que la totalidad de los problemas que aquejan al
país, con un punto central: evitar que la crisis la
paguen los de abajo.

Hay que apuntar a la raíz de los males. Mien-
tras el capitalismo hunde a los que trabajan y a
los más pobres, Cristina propuso salvarlo con una
lavada de cara: “Necesitamos otro capitalismo.
Uno que busque generar puestos de trabajo, pro-
greso social”. Hay dos alternativas: o es una to-
mada de pelo gigantesca o una utopía similar a
pedirle peras al olmo. Capitalismo y empresarios,
son sinónimos de hambre, miseria y desocupa-
ción desde siempre y no hay nada que indique
que vayan a cambiar.

Hay que prohibir los despidos por ley. Pero
hay que saber que aún así las patronales pueden
despedir, ante lo cual no sirve solo subir los mon-
tos de la indemnización. Si el patrón argumenta
por la falta de buenas condiciones de compe-
titividad, el precio del dólar y la disminución de
ganancias, hay que obligarlo a abrir los libros con-
tables, aboliendo el secreto comercial y bancario,
lo que en la mayoría de los casos demostrará que
tuvo ganancias y no pérdidas.

Si aún así, la patronal mantiene la decisión de
echar, hay que expropiarle la fábrica sin darle un
peso de resarcimiento, nacionalizarla y garanti-
zar la producción bajo la administración y con-
trol obrero.

En medio de la crisis, hay otra medida que

puede dar empleo a miles de trabajadores: impo-
ner las 6 horas de trabajo. Con ello se pueden
utilizar todos los brazos disponibles en el país,
sin bajar el salario e incorporando más obreros a
la producción.

El salario mínimo debe cubrir el costo de la
canasta familiar que hoy no baja de $ 3.700
pesos. Hay que unir todos los reclamos en la
exigencia de una paritaria nacional de emer-
gencia, con un petitorio unificado de reclamos
para que las luchas puntuales no se diluyan y se
debiliten.

Es necesario cortar de plano con la inflación y
la pobreza. Por eso también hay que efectuar un
estricto control de precios con sanciones ejem-
plares para los que aumenten, a la par de eliminar
el IVA de los productos de primera necesidad.

Luego de despotricar contra el FMI y decir
falsamente que Argentina no tiene nada que ver
con ese organismo, Cristina fue a Washington a
pedirles plata; es decir, a ofrecerles el negocio de
que nos presten a cambio de intereses leoninos y
de hacer crecer la deuda externa, que también,
falsamente, había dado por superada.

Hay que hacer todo lo contrario: ni un peso al
Club de París y los bonistas, no a la continuidad
del endeudamiento con el Fondo y el Banco Mun-
dial. Esa enorme cantidad de dinero se puede usar
para sueldos, un plan de obras públicas y para apro-
vechar los recursos del país, fomentando el comer-
cio y el intercambio con otros países latinoameri-
canos y del mundo. En este sentido, sería positivo
aunque sea imitar la decisión de Correa, presidente
de Ecuador, quien anunció que no pagará 30,6
millones de dolares correspondientes al pago de
intereses de la deuda externa.

Rubén Tzanoff

Contra las suspensiones y despidos, por aumento salarial

Ante los 150.000 despidos ya concretados en el país, dijo
Jorge Massa: “Las prioridades del Gobierno están puestas en
mantener el nivel de actividad y el empleo de los argentinos”.
Para desmentirlo, empezaron a aparecer las medidas de Cris-
tina: moratoria con descuentos de hasta un 80% para las em-
presas que adeudan multas y declaración de emergencia eco-
nómica y laboral por 180 días (significa disminución de ta-
sas, impuestos y vencimientos que las empresas deberían pa-
gar al Estado).

La provincia de Buenos Aires les garantiza a las Asegu-
radoras de Riesgo de Trabajo (ART) $ 200 pesos por cada

Un plan antikrisis… para las empresas
nuevo empleo y la empresa se encarga de completar el sala-
rio. Piden, además, un dólar alto, cercano a los $4, con el
pretexto de ser más competitivos frente a la devaluación del
real en Brasil. El gobierno de Córdoba va por el mismo
camino que el nacional: subsidiarían a las empresas y otor-
garían una línea de créditos por 50.000 millones. Si el go-
bierno no les garantiza el paquete, los empresarios amena-
zan con más despidos y suspensiones, aduciendo que las
ventas cayeron entre un 30 y un 50%. En EE.UU. el salvataje
de Bush fue a los empresarios. En la Argentina, el salvataje
de Cristina, también.

Gerardo Uceda

Los dirigentes de la CGT, en ambas versiones, son viejos conocidos
de los trabajadores: año tras año se acomodan con el gobierno de turno,
principalmente si es del PJ. Manejan millones de pesos en las obras
sociales y los sindicatos, gozan de prebendas que los hacen una casta
privilegiada. Solo se mueven un poco o hacen declaraciones “de lucha”
cuando la situación se les hace insostenible por la presión del movi-
miento obrero. Considerando a los sindicatos como una quinta de su
propia casa, los fueron vaciando de participación y de contenido.

Los dirigentes de la CTA se postulan como algo distinto de la CGT.
Es cierto que no son los “gordos”. Sin embargo, no terminan de deli-
near un proyecto realmente alternativo. De Gennaro y quienes le son
afines a veces hasta hablan de la revolución y el socialismo. Incluso son
parcialmente críticos del kirchnerismo, en contraposición al sector abier-
tamente pro-gobierno encabezado por Yasky. Sin embargo, los matices
y diferencias se licuan, cuando de sostener el aparato se trata. En ese
momento se definen “ni opositores ni oficialistas”, lo cual le termina
haciendo el juego al gobierno. Ni siquiera se juegan a nivel político
para conformar una alternativa de cambio a los viejos partidos, a pesar
de que cada tanto hacen algún amague. Y, vamos a ver qué hacen estos
dirigentes cuando las consecuencias positivas del fallo a favor de la
libertad sindical, se apliquen en los sindicatos que conducen.

No es por ninguno de estos caminos que está surgiendo lo nuevo. Ni
las trabas, ni los frenos, ni las amenazas de los burócratas pueden frenar
el surgimiento de nuevos dirigentes que, de todas las formas posibles,
se viene abriendo paso desde las entrañas del movimiento obrero.

Los docentes le siguen arrancando seccionales a la Celeste, en el Sub-
te, en la Línea 60 y otras se fortalece la oposición a la conducción de la
UTA; los luchadores se organizan en la General Motors, en el INTI, en
telefónicos, en el gremio de la carne, y el listado de nuevos dirigentes se
extiende a lo largo y ancho del país. Es una muestra del potencial que
tiene el surgimiento de lo nuevo, basado en la fuerza de la base.

Contra el gobierno, la patronal y los burócratas de distinto pelaje,
se abre camino una nueva camada de dirigentes combativos y demo-
cráticos. Este es el proceso que hay que apoyar con todas las fuerzas,
para que surjan nuevos compañeros y tomen en sus manos la tarea de
barrer a la burocracia sindical, aprovechando todos los resquicios po-
sibles, haciendo listas unitarias, desplazando a los traidores en las lu-
chas, ganando comisiones internas, cuerpos de delegados, sindicatos y
federaciones.

Hacia el interior del surgimiento de una nueva conducción, a ve-
ces surgen tendencias que, por sectarias, prefieren aplastar a los nue-
vos dirigentes sino son de su propio partido, como hace el PO. Así le
terminan haciendo el juego a la burocracia, por eso también hay que
combatir estas tendencias negativas.

En el apoyo a los nuevos dirigentes y sus luchas, en la consolida-
ción de éstos al frente de los conflictos y las responsabilidades gre-
miales se juega la posibilidad de cerrar el triste capítulo del dominio
de la burocracia sindical, entregadora de las conquistas obreras y
liquidadora de la democracia sindical.

Muchos compañeros del MST somos parte del surgimiento de lo
nuevo, junto a compañeros de distintas ideas y tendencias sindicales y
políticas. Convencidos de la importancia del cambio que se está gestando,
vamos a seguir apoyando a los compañeros que den un paso al frente.

Por nuevos dirigentes

El lunes 10 los trabajadores de la in-
dustria automotriz realizaron una
multitudinaria marcha por el centro de
Buenos Aires. Hablamos sobre el tema
con un trabajador de Volkswagen (VW).

Contanos sobre la marcha del lunes…
SMATA venía preparando la marcha

desde hacía varias semanas como parte
de las medidas para reclamar aumento
salarial para los trabajadores de las
concesionarias. Pero, al comenzar las sus-
pensiones y anuncios de despidos, en dis-
tintas plantas, se decidió marchar tam-
bién al Ministerio de Trabajo para recla-
mar por la estabilidad laboral. Participó
mucha gente, de VW fuimos 28 micros,
además de los compañeros que fueron
por su cuenta.

¿Cómo está la situación en VW?
Hay una situación particular, porque

a partir de noviembre de 2009 se empe-
zaría a fabricar, en la planta de Pacheco,
la pick up, que es un modelo nuevo que
sólo se haría acá y la empresa dice que el
proyecto sigue a pesar de la crisis y de
hecho están haciendo ajustes en la planta
para montar las líneas..

Pero también es cierto que se empie-
zan a ver las suspensiones y despidos en
Mercedes Benz, General Motors y en
varias autopartistas y uno piensa: en al-
gún momento nos va a llegar…

Acá ya cortaron las horas extras y
había un nuevo turno a la noche que te-
nía que empezar ahora y que la empresa
decidió no arrancarlo, porque no quie-
ren fabricar más autos hasta el año que
viene. A partir del 19 de diciembre va a

En algunos establecimientos, como en
la Clínica La Esperanza, hay una impor-
tante reducción de personal. En el Hos-
pital Italiano, Favaloro, Mitre, Gallego
y otros, hay despidos selectivos para alla-
nar el camino, sacarse de encima a com-
pañeros luchadores (como a Fabián
Casalinuovo en el Italiano) y para ir
creando clima de inestabilidad laboral.

Las patronales de la salud van a in-
tentar sacarnos conquistas, como ocurrió
en el Mitre cuando, en el 2001, dismi-
nuyeron a menos de la mitad el valor
del ticket canasta. Junto a la burocracia,
quieren convencernos de que tenemos
que “colaborar”. Dicen que se ven obli-
gados a echar por la crisis, pero las em-
presas de la salud facturaron millones
todos estos años y lo siguen haciendo.
El trabajo no disminuye, no vengan a
recargar la crisis sobre nosotros. Por su

haber suspensiones por seis días. Así, su-
mando las suspensiones, las fiestas y las
vacaciones, el grueso de los trabajadores
volverían recién en febrero. Ellos dicen
que es para hacer arreglos en la planta...

¿Y cómo ves las cosas para el año que
viene?

Con preocupación. Ya sabemos que
la producción va a bajar un 34% y en-
tonces no sabemos que va a pasar con
los 800 compañeros que “sobran” ( pro-
ducto de que no arranca el tercer turno)
hasta noviembre, momento en el cual se
empezaría a fabricar la camioneta.

¿Cuál es la posición del SMATA?
En el caso de las terminales en las

que hay suspensiones está negociando con
las empresas por el monto y el modo de
llevarlas a cabo. Por ejemplo, en Merce-
des Benz, serían por un año y arregla-
rían que sean rotativas, con un 75 u 80%
del salario. Lo más llamativo es que no
hablan ni preparan una movida por Ge-
neral Motors, cuando sí lo hicieron por
las concesionarias.

¿Y sobre las paritarias?
El último acuerdo salarial es hasta di-

ciembre, por lo que a principios del mes
que viene tendrían que empezar las re-
uniones para discutir salario, pero pare-
ce que el centro de la discusión va a ser
la estabilidad laboral. Hay como una lí-
nea de “garanticemos la fuente de laburo
y el salario vemos el año que viene”. Es
difícil que se discuta salario ahora en
diciembre.

¿Querés agregar algo?
Sí, tendrías

que ver a los re-
presentantes de
la empresa, ha-
blan como si
fueran unos po-
bres muertos de
hambre, que les
va mal, que no
llegan con los
números y la
realidad es que
en estos últimos
años se cansa-
ron de ganar
plata…

lado, la Celeste y Blanca (conducción del
sindicato) no da respuesta a estos hechos,
se sigue ocupando intensivamente...del
turismo. Y lo más significativo es que
de su congreso sale una declaración que
es un saludo a la bandera, lo opuesto a
ponerse a la cabeza de una defensa inte-
gral de los trabajadores de “su” gremio.
Las patronales siguen llenándose los bol-
sillos, nuestros salarios siguen siendo
migajas de las abultadas ganancias obte-
nidas y ahora intentarán disminuirlo aún
más. Basta de verso, queremos que se
elimine el secreto comercial y que las
patronales muestren los libros contables.

Para poder hacer frente a esta situa-
ción debemos movilizarnos, organizarnos
y construir una alternativa democrática
que pelee por lo que necesitamos, sacán-
donos de encima a la burocracia traidora.

 Sandra Rodríguez y César Latorre

Volkswagen - SMATA

Sanidad

Alerta y movilización en gremios
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La industria de la carne afectada por los despidos



Entre festejos y el persistente re-
clamo para que los proclamen gana-
dores, entrevistamos a César Baudino,
Secretario General electo de AGMER,
quien nos decía:

“El triunfo Rojo y Negro es el
triunfo de la militancia no rentada que
ya no es muy común. En cada rincón,
llevamos esta idea de la democracia

participativa. De eso que parimos en la Ar-
gentina el 19 y 20 de diciembre de 2001,
de ya no delegar más, de la pluralidad de
ideas. Las convicciones de la Rojo y Ne-
gro se convirtieron en esperanza
transformadora, no sólo en la docencia, sino
en todo ese apoyo popular que hemos te-
nido. En la calle la gente se acercaba y nos
decía que no aflojemos, que tengamos cui-
dado con el fraude, que hay que sacar a los
de siempre…

En las escuelas, hay como un alivio y
la tranquilidad de que se puede vencer a
la burocracia sindical. Votó entre el 55%
y 60% del padrón y la docencia entrerriana
estuvo movilizada. Parecía una elección
general. Nosotros siempre cuestionamos
y enfrentamos a un poder, no solamente
gremial, sino a la alineación con el poder
político. La CTERA y la Celeste en En-
tre Ríos tienen una alineación muy clara
con el kirchnerismo y a eso hay que su-
marle el poder económico y mediático,
ya que en algunos lugares había dinero
para que no pudiéramos salir. Fuimos
contra todo eso. Es el gusto más grande.

Cuando hubo amenaza de fraude, logra-

César Baudino,
Entre Ríos “Asumimos el desafío”

mos instalarlo mediáticamente y creemos
que la neutralizamos. Agradecemos a los
compañeros de la Lila a nivel nacional, al
compañero Pedro Muñoz, Gustavo Terez
de Rosario, Francisco Torres, compañeros
de AMSAFE, de ADOSAC, Alternativa Do-
cente, de Tierra del Fuego, de la Azul y
Blanca, que intentaron con esfuerzo nacio-
nalizar y presionar para que se reconozca
el triunfo de la Rojo y Negro.

Asumimos el desafío desde Entre
Ríos, en el marco de la Lila, de tener ini-
ciativa política, de dar el apoyo en aque-
llos lugares en que está naciendo y cre-
ciendo la Lila. Necesitamos consolidar lo
de Entre Ríos, pero necesitamos la dis-
puta a nivel nacional. Ese apoyo lo va-
mos a dar en el crecimiento de la Lila
para recuperar la CTERA y para que, de
una vez, podamos nacionalizar, no sólo
el conflicto salarial, sino también lo la-
boral, las experiencias y las propuestas
pedagógicas liberadoras”.

Entrevistó: Claudia Gelfo
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La Rojo y Negro se impuso, con un triunfo
histórico, como la nueva conducción de
AGMER, entidad de base de CTERA en Entre
Ríos. Pese a votarse el miércoles 12, a hacerse
dos escrutinios (primero el de los votos totales
y luego el de los 381 votos recurridos) y ha-
biendo ganado en ambos por 6.267 votos con-
tra los 6.229 de la Celeste, la Junta Electoral se
negaba aún a proclamarnos ganadores.

Aún en una elección con claros elemen-
tos de fraude, la Rojo y Negro ratificó de
forma aplastante las conducciones de Paraná,
Federación Villaguay, Concordia, Islas y Fe-
deral. En Paraná se logró el 82%, por lo
que la Celeste no ingresa con minoría. En
Concordia y Villaguay se ganó con el 75%
y en Federal con el 70%.

Pese a esto y pasada una semana, con

Entre Ríos

Gabriel Geist
Sec. Educ.
Privada electo
AGMER Paraná

un recuento voto a voto e impugnando me-
sas, la Celeste insiste en tratar de robarnos el
triunfo. Para eso viajaron incluso dirigentes
Celestes de SUTEBA y de AMSAFE. Pero

El fin del ciclo 2008 se acerca, pero no
por eso cede el proceso de lucha docente.
Esta semana van al paro el 18 y 19 la UTE,
Ademys y SADOP en Capital. El 19 para
ADOSAC con los estatales en Santa Cruz.
En Córdoba, para la UEPC el 19 y 20 y en
Santiago del Estero, ATESE llama al paro
el 20 y 21. Igual que en Formosa los
Autoconvocados de GDA, junto a Voz Do-
cente y SADOP. Mientras hay reclamos en
Neuquén, Mendoza, La Pampa y Catamarca.

Prácticamente no hubo mes sin paros
en 7 u 8 provincias. Esto obligó a la
CTERA a llamar a la huelga nacional, tras
la represión en Capital. El conflicto recu-
rrente es producto del fracaso de los $1.290
pactados en paritarias entre el gobierno y
CTERA. Entonces dijimos que ese acuer-
do era insuficiente y no cerraría el recla-
mo al 2009. Así fue. Y no resultó gratis
para el gobierno ni la cúpula Celeste…

Los docentes salieron a pelear, arrancando

Docentes, un 2008 de luchas y elecciones Se fortalece una alternativa nacional
aumentos exiguos, en durísimas peleas. Esto
ahonda la debacle Celeste, al no poder frenar
las luchas y va consolidando una alternativa,
expresada en el paro de alcance nacional, de
la oposición el 4 de abril. Y la refuerzan los
triunfos en Santa Cruz, Entre Ríos o Neuquén.
El modelo sindical burocrático y aliando al
gobierno de la Celeste es repudiado. El
triunfazo en AGMER profundiza la caída
Celeste, luego de perder todos los gremios
del sur como ADOSAC, ATEN, SUTEF,
ATECH y UNTER. También ADEP de
Jujuy. Mientras en Salta y Santiago del Este-
ro la entidad de base de CTERA es inexis-
tente. Y la Celeste fue derrotada en seccionales
de SUTEBA o AMSAFE. Para frenar esa
debacle, la Celeste intenta robarles el triunfo
a los docentes entrerrianos…

Fracasa el proyecto sectario de PO
y el de las corrientes oportunistas

En este marco de luchas, elecciones y

retroceso burocrático, fracasa también el
modelo de sectores oportunistas como la
Violeta del PC, que en Entre Ríos apoyó a
la Celeste. Pero la mayor debacle la sufre el
proyecto sectario de corrientes como Tri-
buna Docente-PO, retrocediendo a un po-
brísimo tercer lugar en las tres elecciones
de Santa Cruz. Acentuado por sus catastró-
ficos resultados en ATEN, donde quedaron
últimos y perdieron la Seccional Plottier
que dirigían. En Capital, la Rosa de PO fue
relegada al tercer lugar, superada por la Lila
en la UTE, luego de decirse la “oposición”
histórica y no sacar ni los votos de los can-
didatos que dijeron presentar.

En ese marco, se reitera una equivoca-
da orientación del PCR-CCC en Santa
Cruz, contraria al unitario planteo Lila. En
ADOSAC llamaron a votar en blanco ante
la Lila, encabezada por Pedro Muñoz. Y
ahora llaman a votar a la Azul, cuestio-
nando al candidato de la Lila y a nuestra

corriente. Mientras en Neuquén desistie-
ron de integrar el frente Naranja-Azul-
Lila y en Capital la CCC impulsó su lis-
ta Verde, con pobrísima votación.

Estos resultados ponen en el tapete la
necesidad de un debate profundo entre
quienes apostamos al camino de la uni-
dad, para superar al gobierno de los
Kirchner y de las provincias, así como a
la verdadera burocracia sindical, la cúpu-
la Celeste.

Mientras apoyamos las luchas, vamos
preparando el no inicio 2009, en una
situación más favorable para organizar
la rebelión docente, al consolidarse el
proyecto sindical democrático y com-
bativo que permitió formar la Lila y
postular una alternativa de lucha ante
los gobiernos y la burocracia. Asegurar
el triunfo en Entre Ríos es esencial en
este proceso.

Alternativa Docente

Departamento Rojo y Negro Celeste

Colón 212 524
Concordia 813 252
Diamante 178 303
Federación 522 88
Federal 241 142
Feliciano 151 252
Gualeguay 227 693
Gualeguaychú 235 727
Islas 138 134
La Paz 417 714
Nogoyá 145 227
Paraná 1.859 435
San Salvador 57 298
Tala 88 180
Uruguay 444 921
Victoria 117 145
Villaguay 423 194
Total 6.267 6.229

no permitiremos que den vuelta la de-
cisión de los docentes.

Este es un triunfo estratégico, no
sólo para la docencia entrerriana,

sino para la de todo el país.
Por eso, seguimos en vigilia
y, desde el día de votación, se
impulsó un proceso de movi-
lización para impedir cualquier
fraude. Con marchas, perma-
nencias, demandas ante la Jun-
ta Electoral y acciones lega-
les, estamos decididos a hacer valer
nuestro triunfo. Y que se proclame a

El 12 era un día clave para los docen-
tes entrerrianos: existía la posibilidad de
arrancarle la conducción a la Celeste por
primera vez. Después de un día muy lar-
go, comienza el escrutinio, los nervios
nos jugaban una mala pasada. Íbamos muy
parejos, pero faltaba escrutar Concordia…
En Paraná, habíamos robado. Pasaba el
tiempo y la diferencia se volcó a nuestro
favor, la euforia era total. De madrugada
nos enteramos que las urnas iban a dor-
mir en las seccionales, se venía el fraude.
A agarrar teléfonos y llamar a compañe-
ros para cuidar los votos. En Uruguay
estaban muy nerviosos y golpean dura-
mente a uno de los nuestros. Así se ma-
neja la burocracia. El jueves vamos al
local de AGMER Provincial. A las 20hs
lo cerraron, pero nos quedamos cantan-
do en la puerta. Estábamos seguros del
triunfo, le desplegamos una bandera Rojo
y Negro a lo largo del edificio.

Un día que cambió la historia
Viernes, muy temprano, iban cayen-

do los compañeros, ganado la calle. No
nos íbamos hasta que la Junta diera el re-
sultado. Dormiríamos en la calle de ser
necesario. Adentro contaban los votos re-
curridos con los que nos pensaban ganar,
con Veedor del Ministerio de Trabajo y
Escribano. Pero les salió el tiro por la
culata y ganamos también.

Gritamos, lloramos, nos abrazamos y
cantamos con toda las ganas contra esta
burocracia que ahoga, hace tanto tiempo,
nuestros derechos. Que no nos representa
y negocia con el poder político. Fue muy
emocionante, ahora sí me siento parte de
este gremio.

“Eah eah eah en las próximas eleccio-
nes le ganamos la CTERA. ¡Carlos
Fuentealba presente, ahora y siempre!”.

Claudia Gelfo

Congresal AGMER

la Rojo y Negro como la nueva conducción
de AGMER.

Triunfazo Rojo y Negro en AGMER
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El 12/11 hubo elecciones por la
vocalía docente pública en el
máximo organismo educativo de
Santa Cruz, el Consejo Provincial
de Educación (CPE). Otra vez,
como en las gremiales del 23/10,
se presentaron 3 listas y la Lila
volvió a ganar por una muy
holgada mayoría. Pero no todo es
disputa electoral, el miércoles 19
habrá otro paro provincial, del
conjunto de gremios estatales,
por la recuperación de su
saqueada obra social.

El CPE es la caja de resonancia de la re-
lación de fuerzas en cada coyuntura; entre la
ADOSAC y el gobierno. Por años, esa ecua-
ción favoreció a los de arriba y
el rol de los vocales (uno es pú-
blico y el otro privado), se li-
mitó a la denuncia y a desen-
mascarar las nefastas políticas
aplicadas desde el CPE.

Hoy, la mayoría automática
con la que cuenta el Ejecutivo
en el CPE, no refleja la verda-
dera situación entre la docencia
y el gobierno. Porque es éste el
que está acorralado y no puede
retomar la iniciativa contra los
docentes. Intenta, pero no pue-
de. Así, en esta etapa pos-2007

Santa Cruz: Elecciones y reclamos

el CPE será escenario de duras disputas polí-
ticas, que la movilización docente irá defi-
niendo. El rol de los vocales será clave como
la “espada” de los trabajadores apoyados en
la fuerza del conjunto.

Esta elección es diferente a la gremial:
vota el conjunto de la docencia y no solo
los afiliados. Fue más corto el período de
campaña y se dio sobre el fin de año, des-
pués de varios procesos electorales. Con
todo, la Lila se aprestó a disputar desde la
combinación del “proyecto” y las cualida-
des de sus candidatos, fundamentalmente el
dirigente provincial, Eduardo James.

La lista Azul (armado electoral modelo
2007) se jugó todo a esta elección y apostó
a su “cara” pública. Pero, como buena ex-
presión oportunista que es y sin estrategia,
pasó de vender que eran un “equipo” en lo
gremial, a una exacerbada campaña
personalizada en su “cara” pública. Desapa-

reciendo el “proyecto” y el
“equipo”…

La Rosa de PO, volvió a
acusar recibo del desbarranque
completo que viene sufriendo
después de ser dirección del gre-
mio, quedando otra vez terce-
ros, lejos de la Lila y sin repre-
sentación alguna. Triste fue el
papel de la CCC, ya que se ubi-
có en la oposición, militando
por la Azul y criticando de for-
ma brutal a los máximos diri-
gentes de ADOSAC en la pren-
sa. Esta actitud, que contrasta
con las coincidencias de “ayer”,

es resultado de una orientación
errática y oportunista que, lamenta-
blemente, los ha ido autoexcluyendo
del espacio construido desde la Lila
por discusiones de cargos.

En ese marco, el prestigio pro-
vincial de la conducción de
ADOSAC, el perfil Lila, el envión
de volver a ganar la conducción gre-
mial por amplio margen y la sacri-
ficada campaña, en especial en el in-
terior, que encabezaron James y los
otros dos candidatos, definió la elección por
la Lila con el 51 %, superando la suma de los
votos de la Azul y la Rosa. Queda desarrollar
una gestión con iniciativa, presente en los es-
tablecimientos y como instrumento de los man-
datos construidos desde la base.

El 2008 cierra con un balance altamente
positivo para la ADOSAC y su conducción
Lila. Impulsando y concretando ese progra-
ma votado en las escuelas y congresos. Así,
se avanzó en lo salarial; se limitó el im-
puesto de la DGI; se frenó la aplicación de
la Ley Educativa K; está en marcha un pro-
ceso de titularizaciones inédito para lograr
estabilidad laboral…

Pero, hay tareas pendientes. En lo sala-
rial, si para febrero no hay respuesta, va-
mos al no inicio. Mientras el 19/11 movili-
zamos con los estatales; por el cese de la
intervención y la normalización inmediata
del servicio, por la recuperación de la obra
social estatal que sigue saqueada e interve-
nida desde la primera gobernación de
Kirchner. También está en curso la organi-
zación de un Congreso Educativo indepen-

diente, que va a delinear qué proyecto de
educación queremos los trabajadores y al
servicio de qué modelo de provincia.

Avances y logros. Desafíos y tareas. Así
se define la realidad de la ADOSAC en San-
ta Cruz.

Mariano Rosa

El 12/11 se votó en ATEN. El Frente
Naranja-Azul-Lila hizo una muy buena
elección, ratificando ser segunda fuerza
provincial, con una leve diferencia ante
la Azul y Blanca y una votación que du-
plica y hasta cuadruplica la del resto de
las listas, superadas incluso por el voto en
blanco. Todo un balance, respecto a cómo
se expresó la necesidad de la unidad y la
sistemática postura de corrientes sectarias,
de presentar un sinnúmero de listas, testi-
moniales en su mayoría.

Esta elección, donde votó más del 60%,
ratifica la necesidad de seguir construyen-
do un sindicato con democracia; que apues-
te a una seria postulación nacional desde la
Lila para enfrentar al gobierno y disputar
a la Celeste, como asume el Frente. Tam-
bién demostró la fortaleza de la Naranja-
Azul-Lila, ratificando las conducciones de
Capital, Andacollo y Cutral Có, después
de dos años de durísimos conflictos, en los
que logramos ponernos de pie y conseguir
importantes triunfos, apoyados siempre en
las asambleas, en la democracia sindical y
en una política unitaria.

En Capital el Frente ganó con el 33%

Neuquén, gran elección
Naranja-Azul-Lila

Priscila Ottón
Sec. DDHH y
Relaciones
Institucionales
ATEN Capital

sobre el 20% de la Rosa-Fucsia (que fuera
conducción) y la Azul y Blanca (17%). La-
mentablemente, sectores como la CCC, que
reivindican la Lila, presentaron su lista Ver-
de con una escasa votación. En Andacollo
sacamos el 88%, y en Cutral Có el 41%
sobre la Bordó (37%). Ratificando la mi-
noría en la conducción provincial, con com-
pañeros como Daniel Huth y Raúl Rivarola.

Desde Alternativa Docente impulsamos
este Frente, aunque lamentablemente no se
pudo avanzar en la integración de otros sec-
tores, que acercaran la posibilidad de ganar
la provincia, para desplazar a la Azul y Blan-
ca que vino mostrado su política de pacto
con la Celeste de CTERA. Desarrollamos
una muy buena campaña, con recorrida de
escuelas, edición de un
boletín provincial y pinta-
das. Pudimos sumar al
triunfo y consolidar nues-
tra agrupación, instalando
a nuestros candidatos: en
mi caso, como cuarta
candidata en Capital, jun-
to a Mirta Gómez de
Andacollo como Secreta-
ria de Prensa en la Provin-
cial y a Enrique Gómez,
congresal a CTERA.

Hubo cambios importan-
tes en seccionales como
Plottier, San Martin de los
Andes, Centenario y El Cha-
ñar, donde la base buscó un
camino de mayor democra-
cia, ya que sus conducciones
se habían transformado en
“burocracias de izquierda”.

En El Chañar, se derrotó a la Celeste y a su
dirigente, anquilosado hace más de 10 años.
Gran derrotado fue el proyecto de la Marrón
(PO): no sólo perdieron Plottier, que condu-
cían hace años, siendo últimos con 33 votos,
sino que salieron últimos a nivel provincial.
Es la experiencia con este proyecto sectario y
autoproclamatorio, transformado en Plottier,
en una conducción burocrática de izquierda.

Las elecciones se dieron en el marco de
un plan de lucha por salario. El 20/11 nos
recibe el gobierno para dar una propuesta a
evaluar en las asambleas. Por eso, llama-
mos a seguir la lucha, a fortalecer este Frente
y a organizarse con nuestra agrupación.

alternativadocentenqn@yahoo.com.ar

El 27 de noviembre se eligen los Re-
presentantes Docentes para el Tribunal
de Clasificación Central y Descentrali-
zados. En Región I se presenta la lista
10 “Unidad y Protagonismo Docente”,
en la que confluimos docentes con larga
experiencia en la lucha por la Escuela
Pública, por nuestras condiciones labo-
rales, contra la ley de Transferencia y la
LFE. Más cercanamente, en defensa de
las ruralidades y la infraestructura de las
escuelas. Eso permitió a muchos de los
que formamos esta lista, desplazar a la
Celeste del SUTEBA La Plata, avanzar
en su democratización y ponerlo al ser-
vicio de todas nuestras demandas.

La construcción unitaria de la lista 10,
impulsada por docentes independientes, por
varias agrupaciones y la mayoría de inte-
grantes de la Directiva del Suteba La Pla-
ta, disputa contra las listas del oficialismo
de FEB y la Celeste y el divisionismo de
Tribuna Docente que eligió el camino sec-
tario, antes que el unitario.

En simultáneo se vota para el Tribu-
nal Central, nivel provincial por ramas.
Para esa instancia solo se presenta una
lista: la de la Celeste, la FEB y otros in-
tegrantes del FGDB. Los mismos que
acordaron con el gobierno los descuen-
tos de agosto y un aumento insuficiente
ante la escalada inflacionaria. Los mis-
mos que aceptan que nos extiendan las
clases hasta el 19/12 al no organizar nin-
guna medida para impedirlo.

Tanto la Celeste como FEB integran
esos Tribunales en todas las instancias
desde los ’90, en las primeras y únicas
elecciones realizadas; y no es posible di-
ferenciarlos de los funcionarios de la
DGCyE. Por todo esto, no podemos darle
un voto de confianza, llamamos a votar
en blanco para el Tribunal Central. Y en
La Plata y Región I, a votar a “la 10” en
los Tribunales Descentralizados.

Alternativa Docente

La Plata

Elección Tribunales de
Clasificación en La Plata

Votá a la 10

Aten Provincial Votos %
Azul y Blanca 1.634 29,0%
Naranja Azul Lila 1.241 22,0%
Voto en blanco 665 11,8%
Rosa Fucsia 570 10,1%
Amaranto 376 6,7%
Negra (PTS) Púrpura Carmín 362 6,4%
Violeta Colorada Lila (IT-Convergencia) 351 6,2%
Marrón (PO) 342 6,1%

Aten Capital Votos %
Naranja Azul Lila 723 33%
Rosa Fucsia 445 20%
Azul y Blanca 370 17%
Marrón (PO) 168 8%
Negra (PTS) Púrpura Carmín 154 7%
Amaranto 116 5%
Verde (PCR-CCC) 79 4%
Violeta Colorada Lila (IT-Convergencia) 71 3%
Voto en blanco 27 1%

Ganamos ATEN Capital, Cutral-Có
y Andacollo

Otro batacazo provincial

Lila 2.796 votos 51%
Azul 1.585 votos 29%
Rosa 989 votos 18%

Docentes ratifican el rumbo Lila

E.James, consejal electo
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La actual conducción (Unidad para el
Cambio) es una alianza de agrupaciones que
responde directamente a la conducción de
FOETRA Bs. As. (Moyano–Yasky). Surge
en el 2004 en una elección muy disputada
(ganó sólo por 54 votos) contra la vieja con-
ducción alineada en FOESSITRA.

Se expreso en esa elección la necesidad
de terminar con una escandalosa política de
entrega y traición. A los pocos meses en una
asamblea general se vuelve a manifestar la
esperanza de cambio y por amplia mayoría
se vota la desafiliación de FOESSITRA
para conformar junto a FOETRA y otros
sindicatos la FATEL.

Mucho ruido y nada de nueces

En poco tiempo las ilusiones sobre el
camino emprendido comienzan a desvane-
cerse; en el conflicto salarial del 2007 la
directiva firma un acuerdo como parte de
la FATEL de sólo el 16,5%, obedeciendo al
pacto Moyano – Cristina. Pero las bases en
Rosario rechazaron masivamente esta entre-
ga, en la asamblea general de Agosto en Luz
y Fuerza con 680 votos contra sólo 20 vo-
tos a favor de aceptar la imposición del te-

Se presentó la Bordó en Una alternativa para los telefónicos
cho salarial. Una semana mas tarde otra
asamblea multitudinaria en el club Banco
Nación, termino a las trompadas y los
sillazos contra la actual conducción, cuan-
do esta intentaba con maniobras escandalo-
sas hacer pasar el 16,5%.

Este año el acuerdo salarial fue
del 19,5% continuando con la
entrega

Con la misma metodología, acatando sin
discusión el pacto CGT-Gobierno y siguien-
do la línea de FOETRA Bs. As., hicieron
pasar el miserable aumento del 19,5%. Con
los $500 firmados con las empresas hace
unos días, en concepto de “paliativo sala-
rial”, no hacen mas que demostrar lo mise-
rable de los acuerdo que firman. Todo esto
sin realizar asambleas de afiliados, sin con-
sultar al cuerpo de delegados, que hace mas
de un año y medio fue suspendido por el
secretariado.

El miedo no es sonso

Sabían de la bronca de la gente por eso
reforzaron la custodia policial en el sindica-

to. Más de 500 compañeros de todos los edi-
ficios firmaron un petitorio rechazando la
entrega salarial y pronunciándose por la con-
vocatoria a asamblea por la reapertura de la
paritaria salarial. Al entregar el petitorio al
sindicato, los trabajadores fueron recibidos
por una patota armada que golpeo a nuestro
compañero Arístides Groisman, actual can-
didato a Sec. General de la lista Bordó. De
esta forma, con maniobras y represión, es
como esta comisión directiva impone la en-
trega a los telefónicos.

Frente único: FATEL, telefónicas y
gobierno

En este marco hostil a los intereses de
los trabajadores, en el mes de octubre se
realizo el congreso nacional de las teleco-
municaciones. Este evento significo un nue-
vo golpe a la independencia de los telefóni-
cos frente a la patronal y el gob., por parte
de la conducción de FATEL. Los “jefes”
sindicales acudieron con una solicitada pi-
diendo “readecuación tarifaria” y que se le
permita a las empresas el ingreso irrestricto
al millonario negocio del Triple Play (trans-
misión conjunta de voz, datos y televisión.)

No solo no pelean por salario, sino que aho-
ra también reclaman por los negocios de las
multinacionales.

Votá la Bordó para recuperar el
salario, por verdadera democracia
sindical e independencia frente a
la patronal y el gobierno

La Bordó surge con compañeros que es-
tuvieron al frente de las luchas. Rápidamente
consiguió cumplimentar con todas las exi-
gencias estatutarias y ya es una realidad en
el gremio. Los telefónicos de Rosario en la
Bordó sabemos que tanto el oficialismo
como la FOESSITRA ya mostraron quie-
nes son y fracasaron. Que la alternativa para
enfrentar a TELECOM y a los pactos de
Cristina y Moyano, es votar por democra-
cia sindical, organización y lucha. Para te-
ner un sindicato que deje de actuar como
mero distribuidor de beneficios sociales y
ocupe su papel asignado por la historia; el
de defender los derechos y el salario de los
compañeros. Ese es el camino por el que
transitan las esperanzas de los telefónicos
rosarinos.

SITRATEL-Rosario

Gana la Verde, cae la Bordo.

La Lista Verde ha triunfado en las tres
seccionales donde hubo listas de oposición.
Un análisis superficial indicaría un fortale-
cimiento de la burocracia. Pero lejos de esto
hay que buscar las causas en la política de
concesiones que tuvo el gobierno hacia el
sector y sobre todo en el rumbo equivocado
que tuvo la conducción de la Lista Bordo
desde su nacimiento. Hace años que los fe-
rroviarios venimos soportando el vaciamien-
to y la destrucción del ferrocarril. Las em-
presas concesionarias no solo no invierten
un peso de los suculentos subsidios que les
regala el estado, sino que no ponen una
moneda en condiciones de trabajo, no se
preocupan en absoluto por nuestros salarios
y centran su política en recaudar y desviar
estos fondos. Ante esta realidad la burocra-
cia de Pedraza ha aprovechado para incor-

porar centenares de compañeros
nuevos y armar un aparato clientelar
que la llevo a ganar estas eleccio-
nes. La conducción de la Lista Bor-
do solo se dedico estos años a acer-
carse más a la burocracia y a inten-
tar agarrar aunque sea una pequeña
porción de este negocio. Alejándo-
se cada vez mas de la base y acer-
cándose cada vez mas a la patronal
hasta terminar siendo su socia.  Ante
esta realidad los compañeros opta-
ron por el original antes que por una
burda fotocopia, por este motivo
central gana la Lista Verde. Tan
grande fue el acercamiento a la bu-
rocracia que cuando desde la Agru-
pación Ferroviarios por el Cambio
les propusimos buscar un método
que les permitiera a los trabajado-
res tener igualdad de oportunidades
para incorporar a sus familiares, la
conducción de la Bordo opto por separar-
nos de los Cuerpos de Delegados adoptan-
do la política de pensamiento único  para
poder llevar adelante sus negocios con la
patronal y la burocracia. Este método se
transformo en una constante. Lo aplicaron
en las distintas paritarias y en cada momen-
to donde estaba planteado enfrentar a la em-
presa y apelar a la democracia sindical.
Empezando de esta manera su inexorable
caída.

Gran elección de la Lista Violeta

Ante la debacle Bordo les hicimos una
propuesta que los resultados cantaron era la
única que podía derrotar a la Verde de
Pedraza.  Les propusimos elegir los candi-
datos en la base para fortalecer la Lista ya
que muchos delegados ya no representaban
sus sectores. En el Mitres les propusimos
también una alternativa: que nosotros enca-
bezáramos en la seccional Victoria y ellos
en San Martín, elaborando una lista paritaria
a delegados. Con el compromiso por parte
de nuestra lista de hacer elegir a nuestros
compañeros en sus sectores. Ni siquiera con-
testaron la propuesta.

La Lista Violeta surge por la necesidad
de volver a tener una verdadera oposición a

Pedraza y a los planes de la patronal. En solo
dos meses un grupo de compañeros logra-
mos poner en pie una alternativa que logro
presentar listas en  tres seccionales. Obtenien-
do en Victoria y en la suma de las dos
seccionales del Mitre el segundo lugar y des-
puntando como una alternativa en el Sar-
miento. Realizamos dos actos, uno con mas
de cien compañeros y el segundo con casi
trescientos asistentes, que potenciaron nues-
tra campaña. Recorrimos los sectores, hici-
mos consultas y elecciones internas en los
diez días que nos dan los proscriptivos esta-
tutos de Pedraza. Instalamos un Color y nos
potenciamos como la única oposición viable
para enfrentar los tiempos que se vienen.
Hicimos una gran elección en el Tren de la
Costa quedando a solo 14 votos de la Verde.

Próximo round: el 26/11
elecciones de Cuerpos de
Delegados

En una semana tenemos el desafío de se-
guir avanzando en las elecciones de Cuerpos
de Delegados. Este segundo round nos pon-
drá cara a cara nuevamente contra la buro-
cracia Verde y sus socios Bordo en el Mitre y
en el Sarmiento. Tenemos la certeza y el
acompañamiento de centenares de compañe-

Elecciones en
la Unión Ferroviaria

Victoria:
Verde:   400  54%
Violeta: 181  25%
Bordo:   155  21%

San Martín:
Verde: 259: 55%
Bordo: 114: 24%
Violeta: 95: 21%

Haedo:
Verde:  1043: 60%
Bordo: 560: 32%
Violeta: 133: 8%

Termino el primer round de las
elecciones en la Unión Ferroviaria.
Solo hubo listas de oposición en tres
seccionales (Victoria, San Martín y
Haedo). Los resultados arrojan un
primer análisis: en las tres
seccionales gano la Verde de
Pedraza, la Lista Bordo comenzó su
proceso de derrumbe y surge la lista
Violeta como alternativa de dirección
en la Unión Ferroviaria. El próximo
26/11 se realizaran las elecciones a
Cuerpos de Delegados,  la Lista
Violeta tendrá el desafío de seguir
avanzando y construir un espacio
amplio, plural, democrático y que
sirva para enfrentar los planes de
ajuste que se vienen.

ros que nos han dado su apoyo y que marcan
que estamos en el camino correcto.  La pa-
tronal a dado todo su apoyo a la Verde en las
primeras elecciones y seguramente lo volve-
rá a hacer en estas. Quienes constituimos la
Lista Violeta estamos convencidos que el acer-
camiento a las bases, el dialogo permanente
con los compañeros y la confianza que he-
mos cosechado nos arrojaran un resultado que
nos dará un nuevo impulso en el camino de
derrotar a la Lista Verde de Pedraza en un
futuro próximo.

Escribe:

Claudio Carreño

Primeras conclusiones
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En una disparatada decisión, el Juez Fe-
deral, Araoz de Lamadrid, resolvió proce-
sar a 10 dirigentes estudiantiles de la Uni-
versidad de Buenos Aires. Los acusa de ser
coautores de un delito que tiene una pena

Procesan a 10 dirigentes

Días atrás el Juez Federal, Araoz de Lamadrid,
dictó el procesamiento de diez dirigentes

gravísima. Lo hace a sabiendas de que no
cometieron delito alguno, porque lo que
estaban haciendo los compañeros que parti-
ciparon de la protesta en el Rectorado, era
reclamar que la sede del CBC de Merlo no
cerrara sus puertas.

La denuncia que generó esta causa
judicial fue hecha por el rector de la UBA,
Rubén Hallú. Este rector -que fue electo en
una asamblea universitaria escandalosa y
custodiada por mas de mil efectivos de la
Policía Federal- ha demostrado su absoluta
incapacidad (y el de las camarillas que lo
acompañan) para resolver los graves pro-
blemas que atraviesa la Universidad. Desde
su asunción, el Consejo Superior ha sido
escenario de múltiples reclamos de la co-

munidad universitaria,
por eso no sorprende que
“el Rector de la Federal”
haya hecho esta denuncia.
Porque luego de que la
hiciera, el juez Araoz de
Lamadrid ordenó que se
disponga un vallado cus-
todiado por la Federal,
para impedir cualquier
protesta en el Rectorado
(también lo hizo en la úl-
tima asamblea universita-
ria) y junto a ello, dictó
este procesamiento con el
que pretende “aleccionar” al movimiento
estudiantil, criminalizando sus protestas.

Esta bochornosa decisión de proce-
sar a los compañeros ha generado una nota-
ble reacción de la comunidad universitaria,
porque ha sido entendida como lo que es:
un ataque a todo el movimiento estudiantil.
La casi totalidad de las fuerzas políticas es-
tudiantiles, centenares de docentes, no do-
centes, graduados, decenas de consejeros,
miles de estudiantes, organismos de dere-
chos humanos, decenas de diputados nacio-
nales y de la Ciudad de Buenos Aires, diri-
gentes sindicales, la CTA, intelectuales, ar-

tistas, periodistas y organizaciones territo-
riales ya se han pronunciado por el
desprocesamiento de los 10 y han repudia-
do la decisión judicial. Debemos continuar
con esta campaña, empapelando y pintando
la ciudad, juntando miles de firmas, reali-
zando actos en cada facultad y sede del CBC.
Y también, este 26 de noviembre, partici-
pando de la movilización en defensa de Fer-
nando Grenno, estudiante de la UBA, que
irá a juicio oral por pintar paredes recla-
mando la aparición con vida de Julio López.

¡Ningún estudiante preso!
¡Desprocesamiento ya!

estudiantiles de la UBA

Mientras los Cursos de Verano estarían
cerrados porque no se destinaron las parti-
das presupuestarias para garantizarlos, los
estudiantes de Psico seguimos luchando para
defender nuestra cursada.

Llegado el verano a las autoridades les
gusta pasarse la pelota: La decana Slapak dice
que el Rector de la UBA, Hallú, no le pasa
dinero para los docentes de Psico; Hallú dice
que el Gobierno K no le destinó el presupues-
to, y el Ministro de Educación dice que la

UBA aun no pidió el dinero… en el medio
nos quedamos los estudiantes sin cursar!!!

Los Cursos de Verano son muy impor-
tantes para que sostengamos la cursada, ya
que para conservar nuestra condición de
alumnos regulares, la Facultad exige una
serie de medidas: rendir dos materias por
año, “corralito de los 4 Finales”, cumplir
un plazo para recibirnos, etc. El último cen-
so arrojó que 80% de los estudiantes de
Psico trabajan, lo que sumado a  la escasa

oferta horaria durante el cuatrimestre, se
dificulta cumplir con el régimen de per-
manencia en la carrera.

En ese sentido, la defensa de los Cur-
sos de Verano, es también la defensa de
nuestras condiciones de cursada. Los es-
tudiantes que nos organizamos en la asam-
blea estamos desarrollando una fuerte
campaña para no dejar pasar esta medida
de recorte presupuestario.

Este viernes vamos a movilizarnos al

Psicología - UBA Las autoridades quieren cerrar los Cursos de Verano
Ministerio de Educación y al Rectorado para
exigir que garanticen se los Cursos de Ve-
rano.

Muchos estudiantes ya nos estamos pro-
nunciando con un petitorio, yendo a las se-
siones del consejo directivo, y realizando
“ruidazos” en la facultad. Llamamos a to-
dos los estudiantes a participar de las ini-
ciativas.

Mariano Veiga – Consejero Directivo de la
Facultad de Psicología.

El pasado 12 de noviembre se reali-
zaron las elecciones para Centro en la sede
Comodoro Rivadavia de la Facultad de
Humanidades. Reafirmando el camino
emprendido el año pasado, el frente con-
formado entre LA MAREA (MST + IN-
DEPENDIENTES) y UFE retuvo la con-
ducción del C.E.H.C.So con el 83% de
los votos.

Trabajo cotidiano y apertura del
Centro de Estudiantes

Sin dudas fueron dos los pilares de
esta gran elección; por un lado un año de
trabajo cotidiano, multiplicando por seis
los recursos del Centro, multiplicando las
actividades, solidarizándonos con cada
lucha, con los problemas de cada curso,
demostrando que es posible construir con
diferencias sin hacer del Centro el local
de una agrupación.

Y esa justamente fue la otra gran lec-
ción de la elección, el Centro es de todos
los estudiantes, así lo entendimos y por

Elecciones de Centro en Humanidades de Comodoro

Triunfazo de la Unidad
eso fue permanente la consulta en los cur-
sos, escuchando los reclamos, convocan-
do a reuniones abiertas, etc. Esto permi-
tió que por primera vez en años fuera apro-
bado por unanimidad el balance político
y económico del centro en asamblea, lo
que pone de manifiesto que no solo en las
elecciones se consolido la presencia del
Centro.

Avanzamos en el Centro y los
consejos, ahora recuperemos la
Federación

En la primer quincena de diciembre se
realizará el congreso de la Federación Uni-
versitaria de la Patagonia, sin duda ese
congreso tendrá la tarea de sacar a la FUP
de la parálisis en la que se encuentra. Se
viene un año difícil, que estará atravesado
por muchas peleas, por eso es fundamen-
tal que nuestro mayor organismo esté a la
altura de las circunstancias, esperemos que
así sea.

Cele Fierro. Presidenta del C.E.H.C.so

El pasado 22 y 23/10 se realizaron las
elecciones a Centro de Estudiantes y Con-
sejo Directivo en la facultad de Humani-
dades y Ciencias.  Ante los intentos de ajus-
tes que se anticipan para el 2009, logra-
mos hacer visible una Alternativa que pe-
lee por la defensa de la Universidad Pú-
blica y los derechos de los Estudiantes.

El Frente de Estudiantes por la Uni-
dad (ALDE-MST-indep) resultó segun-
da fuerza, a 17 votos de la conducción
(Andamio), y consigue la  Secretaría de
Material Didáctico, la de Extensión y
Acción Política y un Consejero Directi-
vo del MST.

A  lo largo de todo el 2008 como par-
te de Estudiantes al Frente (MST-Anda-
mio-El Grito-No agrupados) impulsamos
la pelea por el comedor universitario,
coordinamos la lucha por el boleto con
los secundarios y apoyamos los reclamos
docentes. Lamentablemente, 10 días an-
tes de las elecciones,  Andamio decide
romper el frente, cometiendo un gran
error político.

Esta decisión es, a nuestro entender,
la cristalización de una postura elitista y
sectaria que hace tiempo veníamos deba-

tiendo dentro del Frente, y marca la dife-
rencia entre dos proyectos distintos de
Centro. Meses antes, Andamio nos había
propuesto romper el frente, echar a los
independientes no agrupados y al Grito,
para ser así, los únicos “independientes”.
Consecuentes a nuestra política de unidad
rechazamos su propuesta y peleamos por
mantener el Frente, con el objetivo de
fortalecer el Centro de Estudiantes.

Para hacer frente al ajuste que
se viene,  sigamos construyendo
en unidad!

Así nace el FEU como un frente
programático para combatir el ajuste pre-
supuestario y la crisis educativa que este
año vivimos en carne cruda con los paros
docentes. Para  fortalecer la unidad de
estudiantes y docentes,  frenar el ajuste y
democratizar la UNL, creemos indispen-
sable ampliar los mecanismos de partici-
pación estudiantil en los centros  median-
te la  creación de cuerpos de delegados
por curso, para poder enfrentar los pro-
blemas con una férrea estructura gremial.
Tito Busaniche, secretario de Extensión

y Acción Política

Universidad de Santa Fe

Un nuevo frente surge
en Humanidades

estudiantiles de la UBA, por considerarlos coautores de “secuestro
coactivo agravado”, un delito que tiene como pena de 10 a 25 años
de prisión. Los procesados son María Damasseno, Agustín
Vanella, Leonardo Perna, Santiago Gima, Juan Pablo Rodríguez,
Cristian Henkel, Mariela Solesio, Alejandro Raia, Laura Casal y
David Fridman. La denuncia que generó el procesamiento fue
realizada por el Rector Rubén Hallú, cuando los estudiantes y
docentes de la sede del CBC de Merlo, acompañados por la
FUBA, ocuparon el Rectorado reclamando que no se cerrara ese
sede. Ya comenzó la campaña por el desprocesamiento de todos
los compañeros.

Un ataque a todo el movimiento
estudiantil
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En la madrugada del lunes 17-
11, en Santiago del Estero,
falleció nuestro querido
compañero Mario Castillo. El
jueves 13 había sufrido un pico
de presión arterial, que le
produjo un accidente cerebro-
vascular y lo mantuvo internado
en terapia intensiva hasta el
momento de su muerte.
Mario era miembro de la
Dirección Nacional del MST, a
la que se había integrado
plenamente desde hace varios
años, siendo el más importante
de nuestros dirigentes
provinciales. Su muerte es una
pérdida enorme para nuestro
partido, para la clase obrera y
para todos los luchadores.
Con todo el dolor del alma y
una bronca gigantesca,
escribimos estas líneas, para
trasmitirle a nuestros lectores
una semblanza de quien fue un
gran compañero, un luchador de
toda la vida, un extraordinario
padre y un gran amigo.

Esas tremendas injusticias que tiene la
vida, han hecho que ya Mario no esté
más con nosotros, y que perdamos a

la persona que estaba en la primera fila de
todas y cada una de las batallas en defensa
de los derechos de los trabajadores y del
pueblo de Santiago del Estero.

Mario Castillo, el profesor, el que dedi-
có parte de su vida a enseñar a sus alumnos
la lucha por un mundo mejor y por la de-

Falleció Mario Castillo, dirigente nacional del MST

fensa de sus derechos. Fue dirigente de los
docentes autoconvocados y de sus luchas por
el salario y la educación, impulsor del sin-
dicato ATESE (Asociación de Trabajado-
res de la Educación de Santiago del Este-
ro), del que fue su primer secretario gene-
ral. Hace unas semanas, pudo festejar el lo-
gro de haber obtenido la Inscripción Gre-
mial y contar con una herramienta para im-
pulsar las luchas de los postergados docen-
tes de su provincia.

Mario Castillo, el luchador, el que estu-
vo en la primera línea de esa gran rebelión

popular conocida como el
“Santiagueñazo” que sacudió a la

provincia y a todo el país, gritan-
do a los cuatro vientos que el pue-
blo santiagueño estaba harto de
corrupción y de mentiras.

Mario Castillo, el que junto a
todo el MST santiagueño enfren-
tó a los Juárez y a sus políticas, a
la vanguardia del movimiento po-
pular y democrático que acabó con
el poder de Juárez primero y de
Nina después, acompañando des-
de el primer día las marchas por

Leyla y Patricia que terminaron con Mussa
Azar preso y con los Juárez fuera del poder.

En ese proceso, Mario impulsó y cons-
truyó un poderoso movimiento social, el
“Teresa Vive”, para reclamar por los que
menos tienen. El “Teresa Vive” de Santiago
del Estero fue un ejemplo para todo el MST.
Organizando y movilizando más de 3.000
compañeros, con más de 150 asambleas en
la Capital, La Banda, Lugones, Simbolar,
Sra. Pujio, Beltrán y otras localidades. Y
en ese proceso de un desarrollo espectacu-
lar del movimiento, Mario tuvo la infinita
paciencia y el arte para, trabajando codo a
codo con los dirigentes de las asambleas, ir
construyendo una columna sólida de refe-
rentes que con el correr de los años, mantu-
vieron la fuerza intacta y una gran capaci-
dad de movilización para conseguir y con-
cretar los reclamos de la gente.

Un apasionado por los
trabajadores y las masas

Mario se integró al MST a mediados de
los 90, siendo él en ese momento, un im-
portante y destacado luchador provincial y
dirigente del PCR. Con su incorporación,
se produjo un cambio grande en nuestro
partido santiagueño, que había nacido al
calor de la insurrección del año 93.

Mario era un apasionado por llevar al
partido a enraizarse entre los trabajadores y
las masas. Era un extraordinario organiza-
dor, que vivía pensando como avanzar ha-
cia un partido de masas en la provincia. Si
bien las grandes y masivas movilizaciones
del “Teresa Vive” y sobre todo las asam-
bleas de dirigentes de los días lunes eran un
orgullo para él, siempre estaba preocupado
por hacer equipos del partido y formar una
dirección regional del MST en Santiago.

Fue el primero en cumplir con las orien-
taciones y los objetivos del trabajo con la
prensa partidaria. Su obsesión, siempre fue
direccionar al partido hacia los trabajado-
res y la juventud, para avanzar más rápido
y fortalecer nuestra construcción. Por eso
seguía apasionadamente el trabajo docente
y la construcción de ATESE, y el desarro-

llo de otros compañeros en esa tarea. Por
eso se rompía la cabeza pensando y proban-
do compañeras y compañeros para el traba-
jo juvenil y para intervenir en la UNSE,
donde el MST ha avanzado enormemente
en el último año.

Y en las asambleas del movimiento de
los días lunes, siempre observaba y aconse-
jaba a los dirigentes de los barrios, para que
estos progresen y se hagan más integrales.

Al calor del desarrollo y el crecimiento
del MST, logramos una muy buena vota-
ción en la primera elección provincial des-
pués de la caída del juarismo, y en la elec-
ción de constituyentes del 2005, sacamos
dos diputados. Mario Castillo encabezó el
bloque del MST, y con una masiva movili-
zación rodeando la Legislatura provincial,
juró en nombre de los 30.000 compañeros
desaparecidos defender y legislar al servi-
cio de los trabajadores y los humildes.

Apasionado por el desarrollo del parti-
do en Santiago del Estero, siempre colabo-
ró y trabajó activamente para el crecimien-
to del MST nacional. En las campañas elec-
torales de Tucumán, de Buenos Aires, de
Córdoba o de la Capital, siempre ayudaron
a llevarlas adelante con éxito, brigadas de
compañeros de Santiago y algunos de ellos
se quedaron militando en otras provincias.

La lucha por los derechos humanos lo
tuvo también como uno de los principales
referentes en su provincia. Mario tenía una
hermana desaparecida y veía en cada injus-
ticia, una lucha a la que sumarse. Junto a su
gran amigo “Lalo” Escobar, dirigente de la
APDH fallecido hace un año, siempre estu-
vo en todos los reclamos de los derechos
humanos. Y cuando algunos de los referen-
tes provinciales del sector se sumaron al
kirchnerismo y a su doble discurso, Mario
siguió acompañando la lucha por el juicio y
castigo a los asesinos de ayer y también a
los de hoy. Por eso la madre de Patricia
Villalba agradeció públicamente el rol de
Mario y del MST en la batalla por castigar
a los asesinos del crimen de la Dársena.

Mario se había integrado plenamente al equi-
po de dirección nacional del partido, siendo un
obsesionado por construir un MST más grande
y más fuerte, y con vocación de masas.

Despedimos a un luchador, a un
revolucionario y a un amigo

Al despedir a Mario, despedimos a un
compañero y a un dirigente que llena de
orgullo a todo el MST. Y así se vió en los
miles de compañeros que fueron al Club de
Judiciales donde hicimos el primer Encuen-
tro Provincial del MST y donde le dimos a
Mario el último saludo. En los miles que se

movilizaron desde Judiciales a la sede cen-
tral del partido en la calle La Plata y desde
allí al cementerio.

Despedimos a un luchador tenaz, persis-
tente, con una fuerza arrolladora, que no se
detenía ante nada. Con Mario perdimos a
un amigo entrañable, a un compañero que-
rido, a un ser humano excepcional. En las
duras batallas de la vida cotidiana, había
derrotado a muchos enemigos. Pero fue su
organismo el que dijo basta y lo derrotó a
él y nos golpeó a todos nosotros. Pero nada
ni nadie va a poder hacer que lo olvidemos,
ni que abandonemos la lucha por la que
Mario dio su vida.

En la presencia de los compañeros
Guillermo Pacagnini, Vilma Ripoll, Gusta-
vo Giménez, Lita Alberstein, Leo Rivero,
Sergio Ballesteros y Martín Torres de la
dirección nacional, llevamos a Santiago, a
su familia y a todos sus compañeros y ami-
gos, el saludo doliente y afectivo y la fuer-
za de todo el MST desde La Quiaca a Río
Gallegos.

Le trasmitimos un abrazo enorme y toda
la fuerza del mundo a su compañera Roxana,
a quien también queremos y admiramos
entrañablemente por su fortaleza y su pa-
sión en la dirección provincial del partido.
A sus queridos hijitos Ernesto, Luján y
Nuria. Ellos tuvieron en Mario un padre
ejemplar y un ejemplo de vida.

Saludamos a su querida madre, en cuya
casa hicimos decenas de asados y festejos
junto a los compañeros que visitaban la pro-
vincia. A sus hermanos Alberto y Marcelo,
que siempre lo apoyaron, lo acompañaron
en todo y abrieron sus casas y sus afectos a
los que fuimos sus amigos y compañeros. A
sus queridas hijas Eugenia y Martita, que
también lo apoyaban y acompañaban, or-
gullosas de la vida y la actividad de su pa-
dre. Y en estas palabras, abrazamos a todos
y cada uno de los compañeros del MST de
Santiago que tuvieron en Mario a un con-
ductor y también a un amigo.

A los familiares de Mario, a sus amigos,
a sus compañeros, a todos les decimos que
la tristeza, la bronca y las lágrimas que nos
recorren, nos refuerzan en la firme convic-
ción de que Mario va a seguir con nosotros.
Va a estar en cada lucha, en cada marcha,
en cada reclamo contra la injusticia, en cada
actividad del partido. Porque Mario era un
grande, porque eran grandes sus ideas y
porque era grande la causa a la que dedico
su vida.

Querido Mario Castillo, amigo, socia-
lista, revolucionario ejemplar, siempre vas
a estar presente. Mario Castillo, hasta el so-
cialismo, siempre!!  

Carlos Maradona  

Una vida al servicio de la revolución
y de la construcción del partido
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El 9 de noviembre falleció Luis
“Negro” Robles Urquiza. Un día más
tarde tuvo el homenaje que se
merecía. En este momento recuerdo
muchas anécdotas y también sé que
hay muchas que he olvidado, porque
su vida estuvo signada por
diferentes batallas, que siempre
enfrentó.

El Negro comenzó a militar en el ’58. Su
hermano César le había acercado los primeros
periódicos. Siendo jóvenes militantes apren-
dimos a hablarle al movimiento obrero
peronista de aquella época. En este momento
me viene a la memoria el rol del Negro en la
construcción del equipo de la carne, de
Berisso. Él trabajaba en el frigorífico Swift,
donde fue delegado. Desde allí impulsó el
boletín “El activista de la carne”, que dio ori-
gen a la Lista Gris que se opuso a la burocra-
cia. En aquel trabajo tomó forma lo que mu-
chos llamaron “la táctica PST”, que significa-
ba, ni más ni menos, la proletarización de los
compañeros universitarios. Él fue uno de los
compañeros que me ayudó a abrazar como
propia a la clase obrera, aunque no haya naci-
do en su seno. En Berisso aprendimos a escu-

Falleció el Negro Robles

Asesinado por una patota del MPN neuquino.
Falleció el 20-02-2008. Un ejemplo de moral y abnegación militante,
por la construcción del partido revolucionario.

¡Castigo a los responsables políticos y materiales del asesinato!

Compañero Lázaro Duarte

¡Presente!

char a los obreros mientras
comíamos en las fondas de
la calle Nueva York frente a
los frigoríficos. Y de ellos
aprendimos a discutir muy
fuerte, diciéndonos perma-
nentemente lo que pensába-
mos aunque doliera. Más tar-
de tuvimos que enfrentar
vientos desfavorables. Yo
partí a realizar el trabajo in-
ternacional y él fue designa-
do apoderado del PST.

Discusiones acaloradas en
tiempos convulsionados mar-
caron idas y vueltas en nues-
tro camino militante. Nos reencontramos con-
tándole la historia de nuestro PST a un grupo
de jóvenes del MST, que la plasmaría en el
libro “Rastros en el Silencio”. En aquel mo-
mento intentábamos homenajear a los compa-
ñeros que ya no estaban, a los que resistieron a
los tormentos de la cárcel y la tortura y a los
que, como él, sobrevivieron a la dictadura dán-
dole pelea. El Negro continuaba peleando con-
tra la impunidad que rodeaba el asesinato fe-
roz de su hermano y su cuñada en manos de la
Triple A. Después, coincidimos seguido en el
espacio de Nueva Izquierda que intentamos
conformar, sabiendo que es necesaria una al-

ternativa política de izquierda
en la Argentina.

Creo que Rastros de algu-
na forma fue un homenaje en
vida para él y para quienes par-
ticipamos del libro. Por eso,
quiero terminar este homena-
je con sus propias palabras que,
de una u otra manera, confor-
man la tradición de nuestra co-
rriente, que él mismo ayudo a
forjar. En las siguientes pala-
bras, el Negro describió como
militábamos en los años de
plomo, reflejando el espíritu
que lo caracterizó.

…“Tenías que tener un minuto
conspirativo. Yo una vez me encontré en Pla-
za Italia con un compañero de Rosario. En-
tonces, antes de sentarnos, discutimos cuál era
el minuto: ‘Bueno, vos sos de Rosario y
trabajás en la misma empresa que yo -en ese
momento trabajaba en Burrog- y venís a ha-
blar conmigo porque soy el jefe de la empresa
de acá de Buenos Aires’. Cayó la policía y
empezó a ir mesa por mesa, hasta que llegó a
la nuestra. Ahí nos separaron y nos pregunta-
ron a él y a mí, quiénes éramos y qué hacía-
mos. Los dos dijimos todo perfecto y enton-
ces nos dejaron tranquilos. Cuando íbamos

por la calle teníamos que ir en sentido contra-
rio al tránsito para evitar que nos agarraran de
atrás. Porque así, si paraba un auto tenías tiem-
po de verlo y de salir corriendo. Tampoco
podíamos ir a ningún bar del centro de la Ca-
pital Federal. Entonces, íbamos a bares de
hoteles. Y así muchísimas medidas de seguri-
dad. Teníamos que ser muy rigurosos. Tenía-
mos una cita, y se esperaban 15 minutos. Al
que no llegaba en ese tiempo, lo dábamos por
perdido. Eso era casi militar. Uno sabía que si
faltaba a una cita se comenzaba a levantar todo
el entorno que conocías. En la superficie se
milita como siempre, sólo que con más cuida-
do. Todos vivíamos clandestinamente. Mi
hermano no conocía mi casa, yo tengo otros
hijos que tampoco la conocían. Nadie la co-
nocía, a pesar de que militaba en la superficie.
Yo iba al estudio de Broquen, eso era sufi-
ciente para estar quemado. No había grandes
diferencias, salvo que teníamos mucho cui-
dado: no íbamos al cine del centro. Hacíamos
una vida distinta, no llevábamos papeles en-
cima, ni direcciones, nada de nada. Después,
militar, militábamos como siempre.”

Querido Negro, la tarea que emprendiste
hace más de 30 años desde aquel fatídico no-
viembre en que la Triple A nos robó a César,
no queda inconcluso. Públicamente me com-
prometo junto a todos los militantes del MST
a seguir peleando contra la impunidad como
lo hiciste cada día de tu vida. ¡Hasta el socia-
lismo siempre!

La noticia de la muerte de Mario Casti-
llo se transmitió con una mezcla de conmo-
ción e incredulidad por todos los rincones
de la sociedad santiagueña. En las calles,
los medios de prensa (el cerco informático
del poder provincial se quedó sin excusas…),
los sectores más diversos donde la inmensa
solidaridad humana de Mario dejó su im-
pronta, donde nuestro querido camarada,
junto al Teresa Vive y al MST, dejó tantas
veces su compromiso de lucha política y
social. El velatorio y al acto de despedida
en el Club del Sindicato de Judiciales, así
como la multitudinaria marcha al local par-
tidario, una última movilización que no dejó
de encabezar… fueron caja de resonancia
de todo ese dolor y, a la vez, un firme testi-
monio de seguir su camino.

Sin dudas ha sido una de las tareas más
tristes de mi vida. Me tocó acompañar, des-
de la Dirección del MST, en los últimos días
de vida de Mario y en su despedida, a su
familia, a sus compañeros de militancia y a
su entrañable compañera Roxana que sin
disimular tanto dolor supo estar a la altura
como dirigente de la regional.

El velatorio fue una síntesis del afecto
que supo ganarse Mario a lo largo de más
de 40 años de lucha, del reconocimiento de
todos los sectores de trabajadores, campesi-
nos, desocupados, jóvenes, por los que dio
sus mejores esfuerzos humanos y militantes
y hasta del respeto de sus adversarios. Mi-
les y miles, desbordaron el estadio del Club

de Judiciales, desfilando durante un largo
día trayendo sus lágrimas, abrazos, reflexio-
nes y tantas anécdotas de alguien que le supo
sacar a fondo el jugo a la vida.

Se vio la fuerza de ese gran movimiento,
el Teresa Vive, que, con sus referentes y gran-
des delegaciones, trajeron una voz
multitudinaria desde todos y cada uno de los
barrios humildes, donde se peleó y se logra-
ron conquistas. Se notó la construcción del
Partido, sus militantes, sus dirigentes regio-
nales, su juventud, sus trabajadores. La guar-
dia de honor permanente y las banderas ro-
jas, fueron el símbolo de la despedida de un
dirigente socialista revolucionario. Las ofren-
das florales de a decenas, un símbolo de la
generosa amplitud de Mario hacia una di-
versidad de sectores, donde siempre estuvo
presente a la hora de la lucha. Y tantos ami-
gos, de distintas épocas, de tantos lugares,
de la vida política y social de la provincia,
fiel testimonio que se estaba despidiendo a
un grande, a una personalidad querida y res-
petada, a un dirigente de esos “imprescindi-
bles” al decir de Bertold Bretch.

Miles de voces en su despedida

Fueron numerosos los dirigentes y de-
legaciones sindicales tales como los com-
pañeros de CISADEM, AMET, SUTESE,
ATESE, ATE, CTA, Judiciales, APARSE.
Instituciones como el Círculo de la Pren-
sa y numerosos periodistas, como Pil
Márquez de El Liberal, que tantas veces

reflejaron sus luchas y mensajes. Delega-
ciones de la Cámara de Comercio e In-
dustria, Cooperativa de Supermercados,
Marcelo Agüero de la Dirección de trans-
porte de la Municipalidad y la Lic Luisa
Bravo de la Gerencia de Empleo junto a
su personal. Militantes políticos del
peronismo y el radicalismo, Jerez de Com-
promiso Social, PS, MOPASO y de iz-
quierda. La agrupación UED de la UNSE
así como la FLEC (PCR). Organismos y
luchadores de Derechos Humanos como
Luis Garay de la APDH , Leticia Bravo y
Luis Bordón. Un destaque lo tuvo Olga
Villalba, madre de Patricia, a la que Mario
y el MST acompañaron desde el primer
momento así como Mirta, la tía de Leyla
Nazar, la otra chica asesinada en la Dár-
sena. Tantos afectos se acercaron de la
mano de centenares de amigos, compañe-
ros y ex compañeros de trabajo de Mario
y Roxana. Se hizo presente el Prof. Ri-
cardo Ramallo así como directivos de
ACELA. Sus médicos personales, Mariano
y Carla Amedey, los médicos forenses de
La Termas , el Profesor Carrera de la
UNSE , ex alumnos, personal directivo,
administrativo y de maestranza de la es-
cuela 231, del Jardín Lucerito Nro. 60.
Sin dudas fue de una emoción particular
ver la presencia permanente de la totali-
dad de docentes y personal de la escuela
José Hernández, donde trabaja Roxana,
que la acompañaron con gran ternura y

firmeza en ese difícil momento y hasta
suspendieron las clases para acompañar la
marcha.

Su última marcha

A la hora del acto de homenaje, el esta-
dio estaba casi colmado. Roxana Trejo abrió
los testimonios demostrando una admirable
entereza y renovando el compromiso de tra-
bajar junto a los dirigentes y referentes para
desarrollar el precioso capital político que
deja Mario. Su hija Martita, destacó el or-
gullo de la vida militante de su padre, así
como su hermano Marcelo, que también
reflejaron la calidad humana de nuestro com-
pañero. Cristina Urquiza y Abel Jaimez, de
ATESE recordaron los objetivos socialistas
y revolucionarios de Mario. Desde el cora-
zón, peleando para que el llanto no le gane
al mensaje, Chavela Olivera, del Movimien-
to Teresa Vive, juramentó la defensa de to-
das y cada una de las conquistas logradas
con la lucha. Rafael Vielma de Tinkinatuna
(Termas) también dejó su mensaje, así como
los compañeros de la juventud que leyeron
las decenas de adhesiones de afuera y el país
como la de Marea Socialista de Venezuela.
Me tocó transmitir el compromiso de la
Dirección Nacional , junto a otros miem-
bros presentes, para apoyar a los compañe-
ros de la regional y el movimiento.

Al otro día una imponente marcha reco-
rrió las calles de Santiago hasta el local cen-
tral del MST y el Mario Presente! retumbó
una y otra vez. Una caravana de micros y
autos, acompañó al incansable camarada hasta
su morada final, donde Vilma Ripoll lo des-
pidió. Después, el silencio, la bronca y, casi
sin respiro, a seguir con las actividades.

Convencidos que Mario no murió. Mario
simplemente se fue, sin aviso, casi de repen-
te porque seguro intuía que las largas despe-
didas son dolorosas. Pero va a volver en cada
marcha, en cada lucha, en cada actividad, en
todos y cada uno de los compañeros del Te-
resa Vive y el MST que se comprometieron
a seguir su ejemplo y su camino.

Guillermo Pacagnini
Desde Santiago del Estero

Mario Doglio

Miles en la despedida

Una vida de batallas



Acto de lanzamiento en Capital

E
l año que viene hay elecciones le
gislativas y la campaña ya empe-
zó. Los Kirchner, preocupados

por la caída de su popularidad, quieren
los fondos de las AFJP para comprar
voluntades con obra pública y hacer
proselitismo a favor del Frente Para la
Victoria y el PJ.

El justicialismo está en plena ebulli-
ción, con una amplia gama de varian-
tes: Duhalde, De Narváez, Rodríguez
Saá, etc, etc. Incluso, socios menores
del kirchnerismo, como Barrios de Pie,
van instalando sus propias candidatu-
ras.

Carrió se postula para comandar la
oposición. Lo hace apoyando a los em-
presarios de las AFJP y tejiendo un
acuerdo con la UCR. Así le tiende una
mano a Alfonsín, De la Rúa, Moreau,
Storani… a los mismos que hundieron
el país cuando gobernaron. Con la Coa-
lición Cívica, se está sepultando la ima-
gen “progresista” de los primeros tiem-
pos de Carrió y el ARI, y surge una cara
más hacia la derecha.

Lamentablemente, Pino Solanas, Loza-
no de la CTA y Macalusse vienen descar-
tando una confluencia amplia y unitaria con
sectores de izquierda. Juntos o separados,
también van delineando expresiones elec-
torales.

Hay variantes patronales, del sistema,
y hasta de la tibia “oposición” para todos
los gustos. Lo que no hay es una alterna-
tiva de izquierda. Y es necesaria.

Con la gestión de Macri y el PRO no
mejoró nada. La Ciudad de Buenos Ai-
res está colapsada; viajar en transporte
público o privado es una verdadera epo-
peya, los servicios son caros e ine-
ficientes; las calles están sucias; las es-
cuelas no tienen calefacción; los hospi-
tales no tienen insumos, crecen la inse-
guridad, la desigualdad social y la
marginalidad; la contaminación ambien-
tal no se detiene. Crecen los bolsones
de pobreza, la desocupación y los pro-
blemas de vivienda. A los docentes le
niegan el aumento salarial que reclaman
y a los estudiantes les recortaron las
becas. Para trabajadores y vecinos, que
encima tenemos que pagar impuestos

más altos, Buenos Aires no está buena.
En la gestión Macri, los únicos privi-

legiados son los barrios turísticos y de los
ricachones, donde no falta nada, y los
grandes empresarios contratistas de la
Ciudad que ven florecer sus negocios al
amparo del Jefe de Gobierno empresa-
rio, priva-tizador, de derecha y liberal.

La Legislatura está dominada por el
bloque PRO, que aunque no tiene ma-
yoría propia, suele tener la complici-
dad de los bloques del kirchnerismo y
de la Coalición Cívica, más allá de al-
gún roce eventual. Los K incluso le
votaron a favor a Macri, su nueva po-
licía. En la Legislatura se destaca la voz
de izquierda de nuestra compañera
Patricia Walsh.

Por estos motivos, desde el MST-
Nueva Izquierda estamos lanzando la
candidatura de Vilma Ripoll como
candidata a diputada en Capital. Lo ha-
cemos al servicio de ofrecer una alter-
nativa distinta, a los viejos partidos pa-
tronales y las falsas opciones, para en-
frentar la política de los Kirchner y la de
Macri. Lo hacemos para fortalecer el lla-

mado a conformar una Nueva Izquier-
da, que confluya con otros sectores
progresistas, de izquierda orgánica o
no, de independientes, personalidades
y luchadores sociales.

Vilma sale a la disputa electoral para
obtener una banca al servicio de los
trabajadores, los vecinos, los jóvenes
y sus reclamos. Para ser la voz de los
que no tienen voz parlamentaria. Vilma
sale a plantear que la crisis la paguen
los usureros, los grandes empresarios
y los ricos, y no los trabajadores y el
pueblo.

Vilma es una trabajadora y una lu-
chadora de toda la vida. Vos la conocés.
Tanto cuando fue diputada, como fuera
de la Legislatura, fue y es un ejemplo de
política honesta, combativa y democrá-
tica. Vilma siempre puso lo que hay que
poner, al servicio de las necesidades po-
pulares. Por eso, hoy más que nunca,
tiene que volver a ocupar una banca de
lucha.

Ayudanos a fortalecer la posibilidad
de que Vilma vuelva a entrar a la Legis-
latura como diputada.

Vierne
s

12
Diciem

bre



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJDFFile false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo true
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile (None)
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /Description <<
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000500044004600206587686353ef901a8fc7684c976262535370673a548c002000700072006f006f00660065007200208fdb884c9ad88d2891cf62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef653ef5728684c9762537088686a5f548c002000700072006f006f00660065007200204e0a73725f979ad854c18cea7684521753706548679c300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /FRA <>
    /ITA <>
    /JPN <>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020b370c2a4d06cd0d10020d504b9b0d1300020bc0f0020ad50c815ae30c5d0c11c0020ace0d488c9c8b85c0020c778c1c4d560002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken voor kwaliteitsafdrukken op desktopprinters en proofers. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /PTB <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /ESP <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /NoConversion
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /NA
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure true
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /LeaveUntagged
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice




